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Le Président Tebboune reçoit le 
ministre français de l’Intérieur

Entretien téléphonique entre le Président 
Tebboune et l’Emir de l’Etat du Qatar

L’Algérie et la France ont décidé de reprendre 
une relation consulaire “normale”

Belani s’entretient avec le ministre 
délégué auprès du MAE japonais

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a reçu, dimanche à Alger, le 
ministre français de l’Intérieur, 
Gérald Darmanin.

L’audience s’est déroulée au siège 
de la Présidence de la République 
en présence du ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du 
territoire, Brahim Merad.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a félicité dimanche son frère, 
Cheikh Tamim Ben Hamad 
Al-Thani, Emir de l’Etat 
du Qatar, à l’occasion de la 
journée nationale du Qatar, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a eu ce soir un entretien 
téléphonique avec son frère, 
Cheikh Tamim Ben Hamad 
Al-Thani, Emir de l’Etat du 

Qatar, pays frère, lors duquel 
il l’a félicité à l’occasion de 
la journée nationale du Qatar 
et lui a souhaité ainsi qu’au 
peuple qatari frère davantage 
de prospérité et de progrès”, 
précise le communiqué.
Le Président de la République 
a présenté, par la même 

occasion, “ses chaleureuses 
félicitations à l’Etat du Qatar, 
direction et peuple, pour son 
succès à tous les niveaux 
dans l’organisation de la 22e 
édition de la Coupe de monde 
Fifa”, ajoute la même source.
A son tour, “l’Emir de l’Etat 
du Qatar a remercié le 
Président de la République 
pour la noblesse de ses 
sentiments et lui a souhaité 
ainsi qu’au peuple algérien 
davantage de quiétude et de 
développement”, conclut le 
communiqué.

Le ministre français de 
l’Intérieur, M. Gérald 
Darmanin, a indiqué 

dimanche que l’Algérie et la France 
ont décidé de reprendre une relation 
consulaire “normale” et de revenir à 
celle qui existait avant la pandémie 
de Covid-19, notamment en matière 
de visas.
“Depuis lundi dernier, nous avons 

repris, et nous l’avons décidé de 
le faire ensemble, une relation 
consulaire normale, celle qui existait 
avant la pandémie de Covid-19, 
notamment la relation sur les visas 
et l’échange entre nos populations et 
ce, à la hauteur de la relation amicale 
extrêmement forte et spécifique 
entre la France et l’Algérie”, a 
déclaré M. Dermanin au sortir de 

l’audience que lui a accordée le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
“Je remercie le Président Tebboune 
pour son accueil et pour l’échange 
important que nous avons eu”, a-t-
il souligné, ajoutant que cette visite 
intervient suite à celle du président 
français, M. Emmanuel Macron qui 
“m’a dit de revenir en Algérie”.

Il a ajouté avoir eu auparavant un 
“échange important” avec le ministre 

de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du 
territoire, M. Brahim Merad, “ce qui 
a permis à la France de continuer 
à montrer sa grande volonté de 
coopération à la suite des échanges 
entre les Présidents Tebboune et 
Macron, coopération en termes de 
sécurité civile et d’échanges entre 
les deux pays”, a-t-il ajouté.

Le Secrétaire général du 
ministère des Affaires 
étrangères et de la 

Communauté nationale à l’étranger, 
Amar Belani s’est entretenu 
dimanche avec le ministre délégué 
auprès du ministre japonais des 
Affaires étrangères, Kenji Yamada, 
qui effectue une visite de travail 
en Algérie, indique lundi un 
communiqué du ministère.
“Au cours des entretiens, les deux 
parties ont loué la qualité des 
relations historiques, de solidarité 
et d’amitié qui lient les deux pays 
et réaffirmé leur volonté commune 
d’œuvrer à renforcer davantage le 
dialogue politique et la coopération 
bilatérale dans tous les secteurs”, 
souligne le communiqué.
Dans cette optique, “les deux parties 
sont convenues de consolider 
le cadre juridique régissant les 
relations entre les deux pays, 
notamment en procédant à la 
finalisation des projets d’accords en 
suspens, ainsi que de multiplier les 
visites de haut niveau”.
Elles ont aussi marqué leur 

disponibilité à étendre leur 
coopération fructueuse en matière 
d’échanges d’expertises et de 
connaissances à d’autres créneaux, 
notamment dans les secteurs 
de l’énergie solaire, du génie 
parasismique, du transport maritime 
et de l’industrie mécanique, ajoute 
le texte.
Sur un autre sujet, le responsable 
japonais a tenu à saluer les efforts 
consentis par l’Algérie “en vue 
d’améliorer son attractivité 
pour les investissements directs 
étrangers, notamment à travers 
la promulgation de la nouvelle 
loi sur l’investissement qui a été 
favorablement accueillie par les 
opérateurs et milieux économiques 
nippons”.
M. Belani “n’a pas manqué de 
rappeler toutes les garanties et 
nombreux avantages que prévoit 
la nouvelle loi sur l’investissement 
en matière de stabilité juridique, de 
transparence et d’assouplissement 
des procédures administratives et de 
facilités fiscales, tout en soulignant 
la ferme volonté des plus hautes 

autorités du pays d’améliorer 
constamment le climat des affaires 
et faciliter l’acte d’investissement 
en Algérie”, précise le ministère.
Par ailleurs, “les deux parties ont 
procédé à un échange fructueux de 
vues et d’analyses sur les questions 
régionales et internationales 
d’intérêt commun, notamment 
les derniers développements de 
la situation en Libye, au Mali et 
au Sahel en général, ainsi que la 
question du Sahara occidental”.
A ce titre, Kenji Yamada “a marqué 
l’admiration de son pays pour 
l’approche algérienne inspirante en 
matière de résolution des conflits en 
Afrique, notamment  dans la région 
du Sahel, et fait part de l’intérêt 
du Japon pour une coopération 
et un partage d’expériences et 
d’expertises avec l’Algérie dans ce 

domaine”.
Pour sa part, Amar Belani a indiqué 
que l’Algérie “a amorcé un retour 
diplomatique remarqué sur la scène 
internationale, sous la direction 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, à 
travers une action diplomatique 
algérienne plus agissante dans les 
fora internationaux et régionaux 
soutenant les causes justes et une 
participation active dans les efforts 
de médiation visant la résolution 
des crises dans ses environnements 
immédiat et lointain”, citant à titre 
d’exemple la Libye et le Mali.
Sur le dossier du Sahara occidental, 
le diplomate japonais “a réitéré la 
position de son pays en faveur d’une 
solution politique dans le cadre de 
négociations entre les deux parties 
au conflit, sous les auspices des 
Nations unies”, saluant, au passage, 
“les efforts considérables consentis 
par les autorités algériennes en 
matière de soutien et d’aides 
humanitaires octroyés au peuple 
sahraoui”, a-t-on indiqué.
A ce sujet, M. Belani a souligné 

la nécessité pour la communauté 
internationale d’”assumer 
pleinement sa responsabilité vis-à-
vis du peuple sahraoui, qui fait face à 
une grave crise alimentaire sur fond 
de réduction drastique des aides 
alimentaires internationales, induite 
par la crise sanitaire mondiale et la 
multiplication des crises et conflits à 
travers le monde”.
Il n’a pas manqué, à cette occasion, 
“de réitérer l’appel de l’Algérie 
en direction des deux parties au 
conflit, à savoir le Front Polisario 
et le Maroc, pour reprendre 
les négociations directes, sans 
conditions préalables et de bonne 
foi, en vue de parvenir à une solution 
politique mutuellement acceptable 
qui garantit l’autodétermination 
du peuple du Sahara occidental, 
conformément à la légalité 
internationale”.
Enfin, les deux hommes ont 
réaffirmé leur volonté commune 
d’approfondir leur coopération en 
vue de favoriser la paix, la sécurité 
et la prospérité en Afrique, conclut 
le communiqué.
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Algérie–Russie : 
Quel programme pour la visite du Président Tebboune à Moscou ?

Le Premier ministre préside l’ouverture des premières assises 
nationales sur l’état de l’enfance en Algérie

Le respect par l’Algérie de ses engagements internationaux
 dans la protection de l’enfance souligné

Alger et Moscou préparent 
le terrain pour signer un 
accord de partenariat 

stratégique sur les affaires 
économiques et militaires lors de 
la prochaine visite du président 
Abdelmadjid Tebboune en Russie 
vers la fin de ce mois de décembre 
2022.
En mai 2020, le président russe 
Vladimir Poutine a invité son 
homologue algérien, Abdelmadjid 
Tebboune, à se rendre à Moscou, 
mais la pandémie de Covid-19 l’a 
empêché de faire le voyage. La 
Russie a renouvelé l’invitation 
en juillet 2022, lors d’un appel 
téléphonique entre les deux 
présidents.
Cependant, Alger n’a pas encore 
confirmé si la visite de Tebboune 

aura lieu prochainement. Les 
autorités souhaitent d’abord 
achever les arrangements relatifs 
aux accords de partenariat russo-
algériens avant d’annoncer la 
date exacte du voyage.
La coopération militaire au 
cœur du programme
Le 8 novembre, l’envoyé spécial 
du président russe pour le Moyen-
Orient et l’Afrique et vice-
ministre des Affaires étrangères, 
Mikhail Bogdanov, a affirmé aux 
journalistes que Moscou attendait 
la décision d’Alger concernant le 
voyage de M. Tebboune, révélant 
que la visite pourrait avoir lieu 
d’ici la fin de l’année (2022 
NDLR).
Plus tard, le ministre algérien 

des Affaires étrangères, 
RamtaneLamamra, a déclaré en 
marge du Forum de Paris sur la 
paix : « Nous espérons que la 
visite aura lieu avant la fin de 
l’année. Et à l’heure actuelle, 
nous sommes activement et 
positivement engagés dans sa 
préparation ».
« Nous avons un programme de 
coopération à grande échelle et à 
long terme. L’Algérie et la Russie 
sont des partenaires importants 
l’un pour l’autre, et nous menons 
un dialogue politique de haut 
niveau. Nous espérons que la 
visite du président Abdelmadjid 
Tebboune en Russie marquera 
le début d’une nouvelle étape 
dans nos relations », a ajouté 
RamtaneLamamra.
Lors de sa visite, le président 
Tebboune devrait conclure 
plusieurs accords avec son 
homologue russe, Vladimir 
Poutine, dont la signature d’un 
mégacontrat militaire.
L’Armée nationale populaire 
(ANP) désire, en particulier, 
acquérir des sous-marins, des 
avions furtifs Soukhoï Su-75 

« Checkmate », des bombardiers 
Su-34 et des chasseurs Su-
30. L’ANP veut également se 
renforcer avec les nouveaux 
systèmes de défense aérienne, 
tels que le S-400, le Viking et 
l’Antey-4000.
Pour rappel, le budget de défense 
de l’Algérie pourrait augmenter 
de 130 % pour atteindre 22,6 
milliards de dollars, selon le 
projet de loi de finances 2023. 
Cela en ferait le plus gros budget 
militaire d’Afrique.
Industrie pharmaceutique : 
l’Algérie et la Russie examinent 
des projets de partenariat
Ce dimanche 18 décembre, 
le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, Ali Aoun, a 
reçu, au siège du ministère, 
l’ambassadeur de Russie en 
Algérie, Valerian Shuvaev. Les 
deux parties ont, notamment, 
passé en revue les projets de 
partenariat dans l’industrie 
pharmaceutique en vue de leur 
finalisation.

Il figurait aussi dans l’ordre du 
jour, le « projet de mémorandum 

d’entente entre l’Agence nationale 

des produits pharmaceutiques 

(ANPP) et l’Institut d’État 
des médicaments et de bonnes 

pratiques de la Fédération de 

Russie ».
Le ministre algérien et 

l’ambassadeur russe ont convenu 

d’accélérer le traitement, par la 

partie russe, de ces différents 

projets en vue d’une signature 

prochaine d’un partenariat 

afin « d’encourager la 
coopération entre les institutions 

pharmaceutiques des deux pays ».
Du reste, l’audience a permis de 

passer en revue les opportunités 

de coopération entre le groupe 

public Saidal et le groupe 

Biocad pour la production des 

anticancéreux. Il s’est aussi 

agi d’étudier les perspectives 

d’élargir l’accord de coopération 

à d’autres opérateurs russes 

afin de consolider le partenariat 
pharmaceutique bilatéral entre 

l’Algérie et la Russie.

Le Premier ministre, M. 

AïmeneBenabderrahmane a 
présidé, lundi au Palais des 
Nations à Club des Pins (Alger), 
l’ouverture des premières assises 
nationales sur “l’état de l’enfance 
en Algérie”.
Dans une allocution prononcée 
à l’occasion, le Premier ministre 
a mis en avant l’engagement de 
l’Etat à continuer à travailler 
en faveur de la promotion et 

de la protection de l’enfance, 
notamment en garantissant ses 
droits à l’éducation et à la santé, 
sans discrimination aucune.
M.Benabderrahmane a estimé 
que le choix de la tenue des 
premières assises à l’occasion du 
30e anniversaire de la ratification 
par l’Algérie de la Convention 
relative aux droits de l’enfant, 
se veut une réaffirmation du 
respect de ses engagements 
internationaux dans ce cadre.

Le Premier ministre, M. 
AïmeneBenabderrahmane 
a souligné, lundi à Alger, 

le respect par l’Algérie de ses 
engagements internationaux et 
son attachement à mettre en œuvre 
le programme du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune qui accorde “une 
extrême importance” à la 
promotion des droits de l’enfant.
Présidant l’ouverture des 
premières assises nationales sur 
“l’état de l’enfance en Algérie.... 
réalisations et enjeux”, le Premier 
ministre a indiqué que le choix 
de la tenue de ces assises à 
l’occasion du 30e anniversaire 
de la ratification par l’Algérie 
de la Convention internationale 

relative aux droits de l’enfant 
“revêt des significations aux 
dimensions stratégiques, dont 
la principale est la réaffirmation 
par notre pays du respect de ses 
engagements internationaux” 

dans ce cadre.
L’Algérie réitère, à travers 
l’organisation de ces assises, son 
attachement à mettre en œuvre 
le programme du Président 
Tebboune qui accorde “une 

extrême importance et un intérêt 
majeur à la promotion des droits 
de l’enfant, car convaincu que 
l’investissement dans l’enfant 
d’aujourd’hui détermine le sort 
de la société dans l’avenir”, a 
estimé M. Benabderrahmane.
Le Premier ministre a rappelé, à 
l’occasion, les principaux acquis 
réalisés depuis l”indépendance, 
en vue de consolider et 
promouvoir les droits de l’enfant, 
constituant l’une des priorités de 
l’Etat, consacrées à travers ses 
politiques et ses programmes afin 
de permettre à cette catégorie qui 
représente les deux tiers de la 
population, de jouir de son droit 
à une vie digne.
L’ouverture des travaux de ces 

assises qui s’étaleront sur deux 
jours, s’est déroulée en présence 
du président de l’Assemblée 
populaire nationale, M. Brahim 
Boughali, de membres du 
gouvernement, du Conseiller 
du président de la République, 
chargé des organisations 
nationales et internationales 
et des organisations non 
gouvernementales, Hamid 
Lounaouci, de la Déléguée 
nationale à la protection de 
l’enfance, Meriem Cherfi, ainsi 
que du président du Conseil 
national économique, social et 
environnemental (CNESE), Sidi 
Mohammed BouchenakKhelladi. 
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Saïhi reçoit les membres du 
Syndicat national des auxiliaires 

médicaux en anesthésie et 
réanimation de santé publique

Mise en service d’un système 
informatisé pour le suivi de la 

situation financière des communes

Traitement des cancers maxillo-faciaux:

Nouveau dispositif mis 
au point à l’EHU d’Oran

L’AND signe une convention 
de coopération avec 

le Croissant rouge algérien

Le ministre de la Santé, Abdelhak 
Saïhi, a tenu une réunion avec 
une délégation du Syndicat 

national des auxiliaires médicaux en 
anesthésie et réanimation de santé 
publique (SNAMARSP), a indiqué 
lundi un communiqué du ministère.
Lors de cette rencontre tenue 
dimanche, le ministre de la Santé a 
relevé “l’importance du dialogue 
responsable avec les partenaires 
sociaux à tous les niveaux, en vue 
de renforcer et améliorer la prise 
en charge de la santé publique, 
notamment au vu du grand intérêt 
qu’accorde le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune à ce secteur”.
A ce propos, M. Saïhi a écouté les 
revendications des membres du 
syndicat, liées essentiellement à “la 
révision de l’appellation, la création 
d’une Ecole normale supérieure, la 
définition exacte des missions réelles 
du corps conformément au exigences 
sur le terrain, et la garantie de la 
protection juridique et de l’identité 
professionnelle en conformité avec 
le statut du corps”.
Le ministre a affirmé, dans ce cadre, 

son soutien aux “revendications 
soulevées”, soulignant “la nécessité 
de saisir l’occasion de la révision 
des statuts régissant la santé pour 
les enrichir en coordination avec la 
commission compétente, au mieux 
des intérêts des personnels du secteur 
et du patient”, ajoute le communiqué.
Après avoir rappelé la satisfaction de 
plusieurs revendications, le ministre 
de la Santé a appelé le SNAMARSP 
à accélérer “la publication de la 
nomenclature de cette catégorie dans 
son statut”.
Cette rencontre entre le premier 
responsable du secteur et la délégation 
du syndicat, conduite par Mohamed 
Amine Bendali, s’est déroulée dans  
“une atmosphère empreinte de 
sincérité et de crédibilité”, langage 
prôné et adopté par le ministère de la 
Santé, conclut la même source.

Un système informatisé a été 
mis en service, le 11 décembre 
courant, pour assurer un 

suivi permanent de la situation 
financière de chaque commune à 
chaque fin de mois, a indiqué lundi 
un communiqué du ministère de 
l’Intérieur, des Collectivités locales et 
de l’Aménagement du Territoire.
“Dans le cadre des efforts déployés 
par le ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du Territoire pour la 
modernisation de la gestion locale, 
et en vue de consacrer le principe de 
transparence dans la gestion des deniers 
publics et d’assurer une meilleure 
efficacité dans la mise en œuvre du 
budget, un système informatisé a été 
mis en service, le 11 décembre courant, 
pour assurer un suivi permanent de 
la situation financière de chaque 
commune à chaque fin de mois”, 
précise la même source.
Ce nouveau système à quatre 
niveaux qui concerne les services 
de la commune, de la daïra et de 
l’administration centrale, “a pour 
objectif  d’informer les acteurs au 

niveau local sur la situation réelle et 
exacte de la liquidité financière au 
niveau des trésoreries communales et, 
partant, définir les priorités dans la mise 
en œuvre des dépenses publiques”, lit-
on dans le communiqué.
Ce système permettra également à tous 
les responsables locaux et centraux de 
“contrôler l’utilisation des allocations 
financières, de déterminer le niveau 
des dépenses globales et celui du 
recouvrement des recettes ainsi que les 
fonds disponibles à chaque fin de mois 
et à chaque fin d’exercice financier, 
mais aussi d’identifier les difficultés 
financières pouvant survenir dans 
chaque commune, ce qui permettra 
de prendre les mesures anticipatives 
nécessaires pour les éviter”, conclut la 
même source.

Un nouveau dispositif médical, 
consistant en la pose d’une 
prothèse mise au point à 

l’EHU “1er novembre 1954”, sera 
officiellement présenté lors d’une 
rencontre scientifique sur les cancers 
maxillo-faciaux, prévue mercredi et 
jeudi prochains à Oran, a déclaré le chef 
de service maxillo-facial de l’EHU, Pr 
Karim Hirache-Baghdad, organisateur 
de l’événement.
“Il s’agit d’une nouvelle prothèse 
utilisée en chirurgie maxillo-faciale, 
brevetée en Algérie”, a indiqué, à 
l’APS, le spécialiste, précisant que 
“l’événement constituera une première 
à l’échelle nationale”.
Il a ajouté qu’au cours de la deuxième 
journée de cette rencontre, l’assistance 
pourra suivre une retransmission 
directe de plusieurs interventions 
chirurgicales au profit des malades de 
ce service avec l’utilisation notamment 
du nouveau dispositif et la pose de la 
prothèse.
Deux salles opératoires avec des 
retransmissions en directe ont été 
aménagées pour l’occasion, a-t-il 
expliqué, relevant que ces interventions 
regrouperont des chirurgiens de toutes 
les spécialités liées au visage (ORL 
et chirurgie cervico-faciale, chirurgie 
maxillo-faciale, chirurgie plastique 
reconstructrice et esthétique entre 
autres spécialités).
La rencontre scientifique de deux jours 
sera consacrée aux cancers maxillo-

faciaux, a noté Pr Karim Hirache-
Baghdad.
L’événement, intitulé “Maxillo-facial 
plastic esthetic live surgery”, s’inscrit 
dans le cadre de la formation continue 
au profit des jeunes chirurgiens. Il 
verra la participation de près d’une 
centaine de spécialistes des différents 
établissements sanitaires du pays, a 
souligné le responsable.
Il a également annoncé la participation 
en qualité d’invité d’honneur du Pr 
Hervé Benateau, spécialiste français en 
chirurgie maxillo-faciale et plastique 
de renommée mondiale, qui présentera 
les dernières nouveautés en la matière.
Au programme de la rencontre 
figurent plusieurs communications 
sur la cancérologie maxillo-faciale, 
les chirurgies traumatologiques, 
orthognatique et esthétique, mais 
aussi sur les cancers de la langue, de 
la parotide ainsi que celui de la peau, 
entre autres, a fait savoir le spécialiste.

L’Agence nationale des déchets 
(AND) a signé, dimanche 
à Alger, une convention de 

coopération avec le Croissant-Rouge 
algérien (CRA) en vue de consolider 
les activités relatives à la récupération 
et à la valorisation des déchets.
La convention a été signée par le 
DG de l’AND, Karim Ouamane, 
et la présidente du CRA, Ibtissam 
Halmaoui, en présence de cadres des 
deux parties.
Dans son intervention, M. Ouamane 
a affirmé que la convention avait 
pour objectif de conforter l’action 
participative pour promouvoir 
les activités relatives au tri, à la 
récupération et à la valorisation des 
déchets, mais également sensibiliser 
quant à l’importance de l’économie 
verte.
La convention visera, par ailleurs, la 
promotion de la gestion intégrée des 
déchets dans les zones où active le 
CRA, ou encore l’accompagnement 

et le soutien des micro-entreprises et 
des porteurs de projets en matière de 
valorisation des déchets.
De son côté, Mme Hamlaoui a mis en 
avant l’importance de cette convention 
dans la consolidation de la coopération 
et l’action participative entre le CRA et 
l’AND afin de booster les activités de 
récupération et de la valorisation des 
déchets, apporter une valeur ajoutée et 
diversifier l’économie nationale.
Elle a affirmé que la convention faisait 
ressortir le rôle de la femme rurale 
dans ce domaine en collaboration avec 
les adhérents au CRA.



Mardi 20 Décembre 2022

National 05SeybouSe Times

L’AADL annonce la délivrance des contrats 
de logement pour cette catégorie

TEXTILE ET DU CUIR:

Intensifier les partenariats entre opérateurslocaux et étrangers

ALGÉRIE-RUSSIE:

Examen des projets de partenariat dans le domaine
 de l’industrie pharmaceutique

Il s’agit d’une bonne nouvelle 
pour les souscripteurs AADL 
2013 ! En effet, l’Agence 

nationale de l’Amélioration 
et du Développement du 
Logement (AADL) a annoncé 
le début de l’opération du choix 
des sites. On notera que cette 
annonce concerne uniquement 
une catégorie spécifique des 
souscripteurs. À savoir ceux qui 
ont payé la première tranche qui 
a été fixée à 10 % du prix du 
logement. 
Pour ce faire, toutes les 
personnes qui ont souscrit à 
ce programme sont amenées à 
choisir le site de logement qu’ils 
préfèrent. Pour rappel, l’agence 

nationale de l’amélioration et 
du développement du logement 
propose plusieurs sites. De ce 
fait, chaque souscripteur peut 
choisir la région qui lui convient. 
Sachant que cette opération se 

fait en fonction de la disponibilité 
des appartements. 
En effet, les dossiers des 
souscripteurs sont classés par 
ordre chronologique. Donc 
chaque personne aura son premier 

choix en tenant compte du critère 
suscité ( la disponibilité). Dans 
ce même sillage, on précisera que 
pour accomplir cette opération 
de la meilleure des façons, 
l’agence en question a dédié une 
plateforme pour cela.
Ainsi, les principaux concernés 
peuvent visiter ladite plateforme 
électronique en cliquant ici.  
Par ailleurs, l’AADL a indiqué 
que les sites concernés par 
ce processus sont ceux où les 
entreprises de construction se 
sont déjà installées. En fait, 
il s’agit de ce que rapporte le 
quotidien El Bilad. 
Via un communiqué rendu public 
sur sa page Facebook officielle, 

GestImmo, la filiale de l’AADL 
a annoncé la délivrance des 
contrats de logement. Et ce, pour 
tout souscripteur ayant reçu les 
clés de son appartement. Il est à 
noter que cette décision concerne 
uniquement ceux qui ont payé 25 
% du prix de logement. Sachant 
que le prix total est de 210 
millions pour un f3 et 270 pour 
un f4. 
Et cela dans le cadre du 
programme de 55.000 logements 
qui comprend les sites suivants 
: Azazga, Tazmalt, Sidi Ahmed, 
Zemmouri, Ouled Fayet, 
Babezzouar et Mahelma. Ainsi 
que Souidania, belle vue et 
d’autres sites. 

Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zeghdar a 
appelé, lundi à Alger, à 

l’intensification des partenariats 
dans le domaine du textile et du 
cuir en vue de créer une industrie 
locale forte dans ce domaine.
Lors d’une conférence de presse 
en marge de l’inauguration de la 
5e édition du Salon international 
du textile, habillement, cuir 
et équipement “TexStyle 
Expo”, en présence du 
ministre de l’Agriculture et du 

Développement rural, Mohamed 
Abdelhafid Henni, M. Zeghdar a 
indiqué que cet événement “ouvre 
la voie aux industriels algériens 
pour conclure des partenariats 
avec leurs homologues étrangers 
dans le domaine du textile et du 
cuir”, appelant ces derniers à 
“intensifier les partenariats dans 
ce domaine”.
Pour encourager les investisseurs 
étrangers à investir localement 
dans le domaine du textile et 
du cuir ainsi que dans d’autres 
domaines, M. Zeghdar a 
rappelé que la nouvelle loi sur 
l’investissement accordait les 
mêmes mesures incitatives aux 
investisseurs locaux et étrangers, 
indiquant que la filière du textile 
et du cuir constitue l’une des 
principales filières de l’industrie 
manufacturière et est à même 
d’assurer la diversification 
économique et de créer des 
opportunités d’emplois en 

Algérie.
Dans ce cadre, le ministre a 
fait savoir que dans le cadre 
des réformes engagées par 
le ministère de l’Industrie, 
quatre commissions nationales 
stratégiques intersectorielles 
seront installées pour les 
industries mécaniques, les 
industries électriques et 
électroniques, les  industries 
alimentaires, et les industries du 
textile et du cuir.
L’objectif de mettre sur pied une 
commission pour les industries 
du textile et du cuir est de créer 
un espace de dialogue et de 
concertation avec la participation 
de tous les acteurs, des secteurs 
public et privé, activant dans 
les filières du textile et du cuir, 
outre les organismes officiels 
concernés, les laboratoires 
de recherche, les centres de 
formation spécialisés et les 
experts du domaine.

Il s’agit aussi par la mise en 
place de cette commission est 
de créer des pôles industriels 
dans les wilayas abritant ces 
industries, et réduire partant la 
facture d’importation, en plus 
d’encourager et de promouvoir la 
qualité.
L’objectif à travers ces 
commissions consiste à 
travailler de façon participative 
pour prendre des décisions et 
soutenir l’investissement dans 
des activités économiques 
prioritaires, notamment les 
industries stratégiques à l’instar 
des industries mécaniques, 
électroniques et électriques, outre 
les industries alimentaires et 
celles du textile et du cuir.
Elles visent également, selon M. 
Zeghdar, à accorder une chance 
aux établissements publics en 
vue de satisfaire les besoins du 
marché national, développer 
la sous-traitance, inclure les 

locaux, renforcer la chaîne des 
valeurs du produit national et 
créer des clusters industriels 
nationaux faisant office d’espace 
de concertation entre eux et les 
autorités publiques.
Le ministre a, par ailleurs, 
annoncé que “les entraves et les 
verrous seront levés pour nombre 
de projets d’investissement en 
suspens depuis plusieurs années”.
A rappeler que le Salon 
international du textile, 
habillement, cuir et équipement 
“TexStyle Expo” qui se poursuit 
jusqu’au 21 décembre, connait 
une participation internationale 
de près de 100 exposants de 
différents pays, à l’instar de la 
Russie, la Turquie, la Chine, 
l’Egypte, en plus d’établissements 
algériens publics et privés des 
différentes spécialités en cette 
matière.

Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, Ali Aoun, 
a reçu l’ambassadeur 

de Russie en Algérie, Valerian 
Shuvaev, avec lequel il a passé 
en revue les projets de partenariat 
dans le domaine de l’industrie 
pharmaceutique en vue de 
leur finalisation, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Cette rencontre, tenue dimanche 
au siège du ministère, s’inscrit 
dans le cadre du renforcement 
de la coopération algéro-russe et 
a permis de passer en revue les 
projets de partenariat en vue de 
leur finalisation, notamment dans 

le domaine de la coopération 
institutionnelle entre le ministère 
de l’Industrie pharmaceutique en 
Algérie et le ministère russe de la 
Santé, a précisé la même source.    
Les deux parties ont 
également évoqué le projet de 
mémorandum d’entente entre 
l’Agence nationale des produits 
pharmaceutiques (ANPP) et 
l’Institut d’Etat des médicaments 
et de bonnes pratiques de la 
Fédération de Russie, a ajouté le 
communiqué.
A cet effet, il a été convenu 
d’accélérer leur traitement 
par la partie russe en vue 

d’une signature prochaine afin 
d’encourager et de soutenir la 
coopération entre les différentes 
institutions pharmaceutiques des 
deux pays.

L’audience a permis aussi de 
passer en revue les opportunités 
de coopération bilatérale 
qui s’offrent aux opérateurs 
pharmaceutiques, notamment 
entre le group public Saidal et le 
groupe Biocad pour la production 
des anticancéreux, ainsi que les 
perspectives de son élargissement 
à d’autres opérateurs russes 
pour consolider d’avantage le 

partenariat pharmaceutique 

bilatéral et de le hisser à la 
hauteur des liens fraternels et 

amicaux qui lient l’Algérie et la 

Russie, souligne-t-on de même 

source.
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ANNABA / BOUKHADRA

L’insalubrité, le manque d’hygiène et les actes 
d’incivisme sont maîtres des lieux

ANNABA / APW

Les dossiers du développement local et de l’investissement examinés   

ANNABA / GENDARMERIE NATIONALE

Arrestation de  six (6)  trafiquants de drogue
 et saisie de 17400 capsules de psychotropes

Malgré des efforts des 
services communaux, 
et les nombreuses 

campagnes de sensibilisation, en 
vue d’améliorer le cadre de vie 
des citoyens, certains quartiers, 
eu égard à leur état de dégradation 
se trouvent au centre des 
discussions des citoyens annabis, 
qui s’interrogent sur la passivité 
de certains résidents qui ne font 
aucun effort pour préserver 

leur environnement pis, encore 
ferment les yeux devant des actes 
irresponsables qui enlaidissent les 
sites. 
Les habitants de la cité de  
Boukhadra dans la commune 
d’ElBounise plaignent,  de cette 
accumulation de déchets solide 
et même des sacs de débris de 
matériaux. Des monts  d’ordures 
qui constituent le décor de cette 
cité complètement délaissées. 
Une image  désolante des 

quartiers qu'elle renvoie mais 
également de la dégradation de 
l'environnement immédiat, sans 
parler des odeurs nauséabondes 
qui émanent de ces déchets.  
En matière de programme de  
ramassage des ordures c’est 
l’anarchie totale, un état des lieux 
qui ne semble pas trop déranger 
les services concernés  et que les 
citoyens ne cessent de pointer du 
doigt. En effet, un état des lieux 
qui représente également un vrai 

danger pour la santé publique, 
pouvant engendrer des infections  
contagieuses. A ce titre, les 
habitants de la cité interpellent 
les autorités compétentes afin de 
mettre fin à cette problématique 
et de prendre les mesures 
appropriées. Une  cité qui n'est 
plus qu'un amas de misère, de 
mal-être et d'insalubrité. Cette 
situation  est devenue plus 
qu’inquiétante.

Lors de la dernière session 
ordinaire de l'APW de 
l'exercice 2022 présidée par 

Chellali, consacrée à la situation 
de développement de la wilaya 
et les projets d'investissement, 
le wali,BerrimiDjamel Eddine, à 
cette occasion, s'est montré très 
critique sur les questions relatives 
à l'amélioration urbaine,   sur la 
consommation de certains projets 
notamment dans la daira d'El 
Bouni.« Comment expliquez-
vous que le taux de consommation 
de la commune de Chetaibi est 
plus élevé que dans cette daira 
? s'interrogea-t-il.  Révélant 
ainsi la faiblesse des taux de 
dépenses dans d'autres projets. 
Dans la présentation du rapport 
présenté par la commission de 
l'APW plusieurs intervenants 
se sont contentés de parler des 
insuffisances enregistrées au 
niveau des secteurs urbains.
Cependant, le wali a exprimé 
sa satisfaction sur les projets de 

certaines communes rurales. Dans 
sa présentation, le responsable de 
la commission de l'APW, Boudali 
Ryad, a fait un exposé détaillé 
sur les projets de développement 
inscrits. Dans leurs interventions 
les élus se sont montrés plutôt 
critiques envers certains projets 
d'amélioration et de création de 

richesses non clôturés. Certains 
intervenants estiment qu'il 
faut éviter  autant que possible 
de consacrer  des enveloppes 
financières qui ne seront pas 
consommées et dégager une 
solution radicale si possible. Lors 
de la séance de débats, un élu a 
soulevé la question dudégel  du 

tramway. Le volet de l'agriculture 
et de la récupération des terres 
inexploitées pour la création de 
richesses a fait également l’objet 
d’un débat. Enfin, à cette occasion 
le Wali Djamel Eddine Berrimi 
n'a pas manqué  à l'ouverture 
des travaux de cette session 
de souligner la mobilisation et 

les efforts consentis par tous 
les secteurs et les mouvements 
associatifs pour mettre au point 
les
Infrastructures sportives qui 
vont accueillir la CHAN dans 
de bonnes conditions ainsi que 
les aménagements effectués au 
niveau de la ville.

L es éléments de 
la gendarmerie 
nationale d’Annaba, 

sont parvenus à mettre 
fin aux agissements de 
trafiquants de drogues et à 
procéder à la saisie d'une 
quantité de  psychotropes, 
a-t-on appris, hier, auprès 
de ce corps de sécurité.
Les éléments de la brigade 
de gendarmerie ont arrêté 
six(6) dangereuxtrafiquants 
de psychotropes, âgés  
entre 25 et 45 ans, selon la 
même source, ajoutant que 

l'opération a été effectuée 
suite à l'exploitation 
d'informations recueillies 
par les éléments de la 
brigade, a-t-on précisé 
de même source.Selon 
ces informations, ces 
individus activaient 
dans l’écoulement et la 
commercialisation de 
psychotropes. Après avoir 
suivi leurs mouvements, les 
gendarmes ont ainsi réussi 
à intercepter et à procéder 
à l’arrestation des mis en 
cause, qui seront présentés 
auprès des instances 
judiciaires.
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Des dizaines de 
résidents à   Sidi 
Salem  souffrent 

du manque d’éclairage 
public. En effet, le 
sentiment d’insécurité est 
d’autant accru chez les 
habitants plongés dans 
un climat de peur et de 
crainte, que ceux-ci sont 
contraints d’éviter de sortir 
la nuit. Les vieilles torches 
électriques auront de beaux 
jours devant elles, tant 
que l’éclairage public fait 
défaut. ’’Nous sommes 
contraints de nous munir 
de torches afin de sortir la 
nuit, et ce pour nous  rendre 
à nos lieux de travail ou 
de rejoindre nos foyers ‘’, 
s’indigne un veilleur de 
nuit. L’absence d’éclairage 
public génère forcément 
les agressions nocturnes. 
Des foyers de malfaiteurs 
se constituent surtout la 
nuit dans les quartiers 

où l’éclairage public est 

inexistant. Aucune sécurité 

ne peut être préservée  sans 

éclairer les longues rues 

notamment les ruelles  et 

ces endroits restent à la 

merci de l’oisiveté. Devant 

cette défaillance, il peut 

se produire plusieurs  

cas d’agressions ou 

de viol. Les habitants 

et via notre rédaction 

demandent au P/APC d’El 

Bounid’intervenir afin de 
rétablir l’éclairage surtout 

après 17hrs.Les étudiantes  

rentrent chez elles la 

peur au ventre à cause du 

manque d’éclairage.Des 

quartiers de la localité de 

Sidi Salemsont connuspour 

être des endroit chauds et le 

pire il existe une salle de fête 

d’où le risque de s’attendre 

à une augmentation des 

agression.
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ANNABA / ECLAIRAGE PUBLIC

Plusieurs quartiers à Sidi Salem en manque d’éclairage public

ANNABA / PRODUITS PHARMACEUTIQUES 

Manque de médicaments…
Les malades ont du mal

 à contenir leur souffrance

ANNABA / GRIPPE SAISONNIÈRE

Prés de 20 000 personnes 
vaccinées depuis le lancement 
de la campagne de vaccination

Un bon nombre de médicaments 
manquent sur les étals des officines. 
« Pour certains médicaments, il y 

a rupture de stocks,déclare une parente 
de malade. Dans tout cela, le manque 
de certains médicaments, fait l’objet 
d’interrogation chez une bonne partie 
des patients concernés. Leurs proches 
en souffrent autant à force de parcourir 
quotidiennement plusieurspharmacies,les 
unes après les autres, mais sans résultat, 
pour savoir s’il y a eu de nouveaux 
arrivages.Plusieurspharmacies d’Annaba 
connaissent une grave pénurie de 
médicaments contre le rhume et la grippe, 
coïncidant avec la propagation de la grippe 
saisonnière, notamment avec la demande 

des citoyens d’acheter ces médicaments, a 
déclaré un plaignant.Le chef du Syndicat 
des pharmaciens a confirmé que plus 
de 50 médicaments manquaient à la 
nomenclature, notamment  ceux contre la 
fièvre, des antibiotiques tels que Clamoxil, 
Zitromax, Zomax et autres.
Il a expliqué que la pénurie enregistrée 
était affectée par la pénurie de matières 
premières et leurs prix élevés à l’échelle 
mondiale, en plus de la forte demande 
de ces médicaments par les citoyens, 
en particulier face à la propagation des 
cas de grippe, d’autant plus que les prix 
de ces médicaments sont bas et vendus 
sans ordonnance, notant qu’il attend 
l’intervention du Ministère de l’Industrie 
Pharmaceutique afin de trouver des 
solutions à cette crise.

A l’instar des autres wilayas, celle 
de Annaba depuis le lancement 
de la campagne contre la grippe 

saisonnière, près de 20.000 personnes 
ont été vaccinées sois 62% des doses des 
vaccins. Cette campagne, dont le but est de 
vacciner le maximum de personnes durant 
cette période, a été un véritable succès et 
fortement appréciée  par  la population. Au 
chef-lieu d’Annaba, la  direction de la Santé 
et de la population d’Annaba a instituéprés 
de 100 centres de vaccination à travers les 
douze communes d’Annaba. L’opération 
fut planifiée de telle manière que la 
majorité des localités disposent à présent 
d’un centre de vaccination contre la grippe 

saisonnière. Aucune zone n’a négligée 
cette fois-ci. Il a été noté que la vaccination 
contre la grippe saisonnière est fortement 
recommandée aux groupes de population à 
risque élevé de complications, à savoir les 
personnes âgées de 65 ans et plus ainsi que 
les personnes adultes et enfants présentant 
une pathologie chronique. Il s’agit, entre 
autres, des personnes atteintes de la 
cardiopathie, d’affections pulmonaires 
chroniques, d’affections métaboliques 
telles le diabète et l’obésité, d’affections 
rénales des immunodéficiences acquise 
ou congénitale notamment les patients 
transplantés ou néoplasie sous jacente ou 
infection par le VIH ou encore asplénie 
ainsi que des femmes enceintes et le 
personnel de santé.
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Le prix de la viande 
rouge sur le marché en 
Algérie, notamment à 

Annaba  ne cesse d’augmenter 
surtout en cette fin d’année. 
Cette hausse concerne la 
viande rouge. Ces jours-ci, 
les prix de la viande rouge 
ont connu une  forte flambée. 
En effet, les prix ont atteint 
la barre des 2400 DA/Kg 
dans certaines boucheries de 
la wilaya. Finalement, les 

petites et moyennes bourses 
restent toujours les seules à 
être confrontées à la cherté 
de la viande qui sévit depuis 
plus d’une semaine. Jadis, 
ils parvenaient à se payer 
presque toutes les semaines, 
le kilogramme de viande 
qu’ils partageaient en parts 
égales, mais depuis, ils ne 
peuvent plus le faire, face à 
cette envolée brusque des prix 
de la viande rouge. Selon des 
sources crédibles cette hausse 

des prix est principalement 
causée par l’augmentation des 
prix de l’aliment de bétail, 
dont le coût aurait atteint 
les 7.000 DA, fait-il savoir 
et que par ailleurs plusieurs 
régions du pays ont souffert 
de la sécheresse. Les citoyens 
attendent avec impatience les 
mesures préconisées par les 
pouvoirs publics consistant 
à fixer  un plafond pour 
la commercialisation des 
viandes.

ANNABA / VIANDE ROUGE

Le prix de la viande rouge frôle les 2400 DA/Kg : une autre 
saignée pour le consommateur

Imen.B

Les participants à la 
réunion constitutive du 
réseau thématique de 

l’agriculture saharienne, tenue 
dimanche passé au Centre 
de recherche scientifique et 
technique sur les régions arides 
(CRSTRA) de Biskra, ont 
affirmé que la création de ce 
réseau constitue “une nécessité 
urgente pour la concrétisation 
de la sécurité alimentaire”.
Dans son intervention à 
l’occasion, le directeur général 
de la recherche scientifique 
et du développement 
technologique (DGRSDT), 
Mohamed Bouhicha, a indiqué 
que la création de ce réseau 
qui œuvrera à la mise en œuvre 
des outputs de la recherche 
scientifique du service du 
développement de l’économie 
nationale, est devenue “une 
nécessité urgente en tant 
qu’espace de concertation entre 

les chercheurs et les acteurs 
de l’agriculture saharienne 
face aux défis mondiaux de 
l’alimentation notamment 
après la crise du Covid-19 pour 
développer les productions 
agricoles notamment 
stratégiques à l’instar des 
céréales”.
Ce réseau, a-t-il dit, dont le 
noyau est constitué durant 
cette rencontre permettra aux 
chercheurs, compétences, 
experts, opérateurs économiques 
et entreprises du pays et autres 
de l’étranger de se concerter et 
d’instaurer un climat favorable 
pour surmonter les entraves qui 
freinent le développement des 
diverses filières de l’agriculture 
saharienne, apporter une valeur 
ajoutée à l’économie nationale 
et répondre aux besoins de 
la société et exigences de la 
sécurité alimentaire.
La création de ce réseau est 

d’autant plus importante qu’elle 
vient accompagner l’intérêt de 
l’Etat pour le développement 
du secteur agricole et amener 
l’université et les centres de 
recherche à assumer leur rôle 
d’accompagner la transition 
économique en cours dans le 
pays, a considéré de son côté 
Dr. Bachir Benarba, directeur 
de l’Agence thématique de 
recherche dans les sciences de 
la santé et de la vie, qui a précisé 
que les défis géostratégiques 
imposent à la recherche 
scientifique d’impacter le terrain 
et de faire des propositions pour 
la concrétisation de la sécurité 
alimentaire.
Dr. Aïssa Mefedjekh directeur 
des études à la DGRSDT au 
ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
Scientifique, a souligné que ce 
réseau sera institué par arrêté 
ministériel après élaboration du 

cahier de charges préliminaire et 
sera constitué de compétences 
au sein d’un conseil élargi 
qui dégagera entre 20 et 25 
membres qui composeront la 
commission de coordination.
Le réseau œuvrera, a-t-il fait 
savoir, à mettre en exécution 
les recherches présentant un 
caractère prioritaire et à prendre 
en charge les préoccupations 
des laboratoires de recherche 
tout en constituant une référence 
en matière de recherche et de 

publication des résultats de 
recherche.
Cette rencontre a regroupé des 
enseignants chercheurs des 
universités, des experts, des 
représentants d’institutions 
de recherche spécialisées, des 
responsables d’entreprises et 
partenaires économiques et 
sociaux de différentes régions 
du pays et a donné lieu à des 
interventions et débats sur le 
rôle de ce réseau, sa structure et 
ses missions.

BISKRA /AGRICULTURE SAHARIENNE

Le réseau thématique, une nécessité pour 
la sécurité alimentaire

Au titre des efforts 
visant la valorisation 
et préservation 

du patrimoine matériel et 
l’actualisation de la carte 
des sites archéologiques de 
la wilaya, les services de la 
Direction de la culture et 
des arts ont découvert trois 
nouveaux sites datant de la 
période romaine dans la région, 
a indiqué à l’APS, le directeur 
du secteur, Djamel Hasnaoui.
Il s’agit, a-t-il ajouté, des sites 
El-Hassi, la carrière romaine 
et Rokba El Hamra, situés 
respectivement dans les localités 
de Labiod Medjadja, Boukadir 
et Oued Fodda, tous découverts 

grâce à des signalements de 
citoyens, en coordination avec 
les autorités locales.
M. Hasnaoui a loué, à 
l’occasion, la “conscience” 
des citoyens de l’importance 
et de la nécessité d’informer 
les services compétents de la 
wilaya, à propos des vestiges 
archéologiques découverts, 
par eux, au niveau de chaque 
site, où des équipes techniques 
spécialisées ont été dépêchées 
pour une inspection préliminaire 
et l’élaboration de rapports 
détaillés à leurs sujets.
Des experts du Centre national 
de recherche en archéologiques 
se sont, également, rendus aux 

sites d’El-Hassi et de la carrière 
romaine, qui font actuellement 
l’objet, au même titre que le site 
Rokba El Hamra, de procédures 
pour l’élaboration d’un dossier 
en vue de leur protection et 
classement (dans une première 
étape) dans l’inventaire des 
biens matériel de la wilaya, a 
fait savoir le même responsable.
Selon le chef du service du 
patrimoine auprès de la même 
direction, Mohamed Guendouzi, 
le site d’El-Hassi, découvert 
par des citoyens lors de travaux 
agricoles, dans la commune 
de Labiod Medjadja (Est de 
Chlef), renferme des vestiges 
urbains de couronnes, pierres 

polies et gravées d’inscriptions 
latines, et de tuiles séchées, en 
plus d’un moulin manuel.
Quant au site de la carrière 
romaine situé à la cité”Ibn 
Badis”, du lieu dit Seffah, 
de la commune de Boukadir 
(Ouest), c’est une sorte 
d’atelier de fabrication de 
pierres polies, qui était destiné à 
l’approvisionnement de régions 
voisines en ces matériaux durant 
l’ère romaine, notamment le 
site “Faghal”.
S’agissant du site Rokba 
El Hamra, de la commune 
de l’Oued Fodda (Est), M. 
Guendouzi dit que les”vestiges 
archéologiques découverts 

sur place, et sa proximité du 
site Sekassik, découvert en 
2018, font penser qu’il s’agit 
d’une ferme agricole romaine, 
nécessitant, néanmoins, 
davantage de fouilles et d’études 
pour déceler ses secrets et 
documenter son histoire”.
A noter que la Direction de la 
culture et des arts de Chlef a 
lancé, ces derniers jours, une 
opération d’inventaire des sites 
archéologiques de la wilaya, 
dont la liste initiale englobe 
40 sites qui feront l’objet de 
visites des équipes techniques 
spécialisées, et des associations 
de la société civile activant dans 
le domaine du patrimoine

CHLEF

Découverte de trois nouveaux sites archéologiques romains



La sortie du zéro Covid 
en Chine, le pari risqué de Xi Jinping

Dans toute l’Europe, les prix augmentent 
et les salaires décrochent

Alors que plus de la 
moitié des habitants 
de Pékin sont 

contaminés et que la ville de 
Shanghaï impose la fermeture 
des écoles, en contradiction 
avec les directives nationales, 
la bataille de la Chine contre le 
Covid-19 est de fait loin, très 
loin, d’être gagnée, selon le 
monde fr.
L’année 2023 s’annonçait 
relativement tranquille pour 
Xi Jinping, reconduit pour un 
troisième mandat il y a moins 
de deux mois. Il n’en sera 
rien. Bien au contraire. A ses 
trois titres officiels – secrétaire 
général du Parti communiste 
chinois (PCC), président de la 
République et président de la 
commission militaire centrale 
–, le numéro un chinois avait 
cru utile d’en ajouter un 
quatrième, en janvier 2020 
: commandant en chef de la 
guerre du peuple contre le 
Covid-19. Or, ce qui devait 
être une guerre éclair tourne 
trois ans plus tard au fiasco, et 
peut-être même au désastre.
Signe de l’embarras du pouvoir 
: les journalistes chinois 
ont, selon nos informations, 
récemment reçu l’ordre de ne 
plus employer l’expression 
« politique zéro Covid ». 

Alors que plus de la moitié 
des Pékinois sont contaminés 
et que la ville de Shanghaï 
impose, à son tour, la fermeture 
des écoles, à partir du lundi 19 
décembre, en contradiction 
avec les directives nationales 
du 7 décembre interdisant toute 
fermeture d’établissement 
scolaire à titre préventif, la 
bataille de la Chine contre le 
Covid-19 est de fait loin, très 
loin, d’être gagnée.
Battre en retraite est d’autant 
plus délicat que le pays avait 
déjà célébré sa victoire. C’était 

en septembre 2020, au cours 
d’une imposante cérémonie 
au Grand Palais du peuple, qui 
débuta par une exceptionnelle 
standing ovation au « grand 
leader ». Quelques jours plus 
tard, le monde entier était 
invité à en tirer la leçon : « Le 
Covid-19 est un test majeur 
de la capacité de gouvernance 
des pays », a expliqué alors 
Xi Jinping, intervenant par 
vidéo devant l’Assemblée 
générale des Nations unies. 
En triomphant du Covid-19, 
le PCC n’avait pas seulement 

vaincu un virus, il avait vaincu 
l’Occident.
Entre-temps, des vaccins 
ont été mis sur le marché, le 
Covid-19 a largement muté, la 
plupart des pays asiatiques ont 
abandonné la politique zéro 
Covid et le confinement de 
Shanghaï, au printemps 2022, 
a prouvé aux yeux du monde 
que la stratégie chinoise était à 
la fois inhumaine et dépassée, 
mais peu importe. Plus le 20e 
Congrès du PCC prévu en 
octobre approchait, moins Xi 
Jinping pouvait se permettre 

de perdre la face.
Pouvoir doublement critiqué
Devant les congressistes, le 
16 octobre, il s’adressait un 
nouveau satisfecit : « Nous 
avons maintenu la politique 
dynamique zéro Covid et mené 
une guerre populaire et globale 
contre l’épidémie, de sorte 
que la vie et la santé de notre 
population ont été protégées au 
maximum. »
Mais le vent a tourné. Cette 
« guerre » n’occupe que six 
petites lignes dans un discours 
de soixante-douze pages. 
Comme si le général lui-
même commençait à douter. 
Et de fait, le 7 décembre, la 
Commission nationale de la 
santé annonce dix mesures qui 
vont tout changer. En vingt-
quatre heures, la Chine passe 
de l’injonction « protéger la 
vie quoi qu’il en coûte » à « 
privilégier l’économie à tout 
prix », et de « l’Etat prend 
soin de toi » à « chacun prend 
soin de soi ». Officiellement, 
ce n’est pas la politique qui a 
changé, c’est le virus, martèle 
la propagande. Jusqu’au 6 
décembre, celui-ci était une 
pneumonie mortelle. Depuis 
le 7, la Chine l’assimile à 
une grippe, voire à un simple 
rhume.

Avec une inflation de 10 %, le 
pouvoir d’achat des salariés 
subit un choc historique. A 

l’exception de quelques pays, la colère 
sociale demeure pourtant limitée. La 
BCE, elle, craint une spirale salaires-
inflation similaire à celle des années 
1970, selon le monde fr.
Au rez-de-chaussée de la Banque 
centrale européenne (BCE), dans 
l’un des immenses et caverneux halls 
d’entrée de la tour de quarante et un 
étages qui domine l’est de Francfort, 
en Allemagne, les membres du 
syndicat Ipso ont posé une affiche : « 
Une perte de 7,5 % de pouvoir d’achat. 
On peut faire mieux que ça ! » Les 
quelque 4 000 salariés de l’institution 
monétaire protestent contre la hausse 
de salaire de seulement 4 % qui leur 
est proposée, alors que l’inflation dans 
le pays dépasse désormais 11 %.
Ironie mordante que ce bras de fer 
entre syndicats et patronat au cœur 
même de la BCE… Dans la même 
tour, sa présidente, Christine Lagarde, 
avertissait, jeudi 15 décembre, des 
risques d’une hausse trop importante 

des rémunérations à travers la zone 
euro. « [Nous prévoyons] que les 
salaires vont augmenter bien au-dessus 
de leur moyenne historique, ce qui va 
provoquer une hausse de l’inflation 
sur l’ensemble de notre période de 
prévision [de trois ans]. »
L’inquiétude de la BCE est de voir 
se développer une spirale salaires-
inflation similaire à celle des années 
1970 : les prix augmentent, ce qui 
pousse les salariés à demander des 
rémunérations plus élevées, ce qui 
force les entreprises à augmenter 
leurs prix pour compenser la perte de 
bénéfice, ce qui provoque encore plus 
d’inflation… La vérité est pourtant 
que, à l’instar du personnel de la BCE, 
cette spirale est loin de se concrétiser.
Première grève en un siècle
Pour l’instant, les Européens – au 
sein de la zone euro mais aussi dans 
l’ensemble du Vieux Continent – 
subissent au contraire un violent 
décrochage de leur pouvoir d’achat. 
Selon la BCE elle-même, les salaires 
devraient augmenter de 4,5 % en 
2022, et de 5,2 % en 2023. Pendant 

ce temps, l’inflation devrait être de 
8,4 % cette année en moyenne, et de 
6,3 % en 2023. « Je ne vois pas de 
spirale salaires-inflation », estime 
Frederik Ducrozet, le directeur de la 
recherche économique à Pictet Wealth 
Management, une société de gestion 
d’actifs.
Pawel Adrjan est un économiste qui 
travaille pour Indeed, un site Internet de 
petites annonces d’embauche présent 
dans la plupart des pays d’Europe. 

Cela lui permet de connaître en temps 
réel le niveau de salaire proposé par 
les recruteurs, alors que les statistiques 
officielles sont souvent très en retard – 
dans la zone euro, celles-ci s’arrêtent 
actuellement au deuxième trimestre. « 
On constate que les salaires augmentent 
à un niveau historiquement élevé, mais 
qui demeure en dessous de l’inflation 
et qui commence à se stabiliser », note-
t-il.
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Projet de loi sur l’immigration 
Plusieurs milliers de personnes manifestent à Paris

Coupe du monde 2022 
La symphonie inachevée de Kylian Mbappé

Pérou 
Malgré des manifestations meurtrières, le gouvernement 

affirme que le pays est « en bonne voie »

Le texte, qui doit être 
présenté début 2023, 
prévoit la création d’un 

titre de séjour pour les travailleurs 
sans papiers dans les « métiers en 
tension », qui manquent de main-
d’œuvre. 
« D’où que l’on vienne, où 
que l’on soit né, notre pays 
s’appelle solidarité », pouvait-
on lire sur la banderole brandie 
en tête de cortège. A l’occasion 
de la Journée internationale 
des migrants,plusieurs milliers 
de personnes ont manifesté, 
dimanche 18 décembre à Paris, 
pour les droits des sans-papiers 

et pour exprimer leur opposition 
au projet de loi « immigration » 
du ministre de l’intérieur, Gérald 
Darmanin.
Les manifestants, qui répondaient 
à l’appel de plusieurs collectifs 
de sans-papiers, d’associations 
d’aide ou encore de syndicats 
(Confédération générale du travail 
(CGT) et Solidaires), ont défilé 
entre la porte de la Chapelle et la 
place de la République, où ils sont 
arrivés en début d’après-midi. 
« On dit à [Gérald] Darmanin 
qu’on n’est pas des délinquants. 
On est des travailleurs », a clamé 
un militant interrogé dans le 

cortège. Le texte, qui doit être 
présenté début 2023, prévoit la 
création d’un titre de séjour pour 
les travailleurs sans papiers dans 
les « métiers en tension », qui 
manquent de main-d’œuvre.
« Il faut une régularisation 
des sans-papiers durable et 
large », a déclaré à l’Agence 
France-Presse (AFP) Isabelle 
Enjalbert, présidente de la 
Cimade Ile-de-France. Or, le 
projet de loi Darmanin prévoit 
« une régularisation a minima, 
uniquement sur des secteurs dits 
“en tension” – parmi lesquels il 
n’y a même pas la restauration ! 

», a-t-elle souligné.
« On bosse ici, on vit ici, on reste 
ici »
« Les sans-papiers travaillent, 
sont souvent en famille, avec 
des enfants scolarisés. Comme 
ils n’ont pas de papiers, ils sont 
souvent en situation presque 
d’esclavage ou d’exploitation 
dans leur activité professionnelle. 
Or, cette partie-là n’est pas 
traitée par le projet de loi, qui 
répond uniquement à des visées 
sécuritaires », a jugé Mme 
Enjalbert. Le titre de séjour « 
métiers en tension » prévu par le 
gouvernement sera un titre annuel 

renouvelable, si le métier est « 
toujours en tension ».
« Je veux avoir des papiers », a dit 
Cintia, une Nigériane qui travaille 
comme serveuse en France depuis 
2011. Quelques mètres plus 
loin, Oumou, originaire de Côte 
d’Ivoire arrivé en 2012, a raconté 
avoir obtenu des papiers en 2020 
mais a dénoncé « la difficulté 
à les faire renouveler ». « On 
bosse ici, on vit ici, on reste ici », 
pouvait-on lire sur une banderole. 
« Sans papiers, en danger, nous 
ne sommes pas dangereux », « un 
logement pour tous », ont scandé 
plusieurs manifestants.

Deuxième joueur de 
l’histoire à marquer un 
triplé en finale de Coupe 

du monde et meilleur buteur de la 
compétition, l’attaquant français 
n’a pas pu empêcher la défaite en 
finale.
Il n’a pas pu s’empêcher de lui 
glisser un regard en coin. Sur 
le podium, trophée de meilleur 
buteur de la compétition en 
main, Kylian Mbappé est passé 
tête baissée à côté de celui de 
la Coupe du monde, dont il n’a 
désormais plus l’usufruit. Battus 
aux tirs au but, après une finale 
d’anthologie (3-3, 4-2 aux t.a.b.), 

« ses » Bleus ont cédé, dimanche 
18 décembre, leur couronne 
mondiale à l’Argentine de Lionel 
Messi. Et s’il n’a pu écarter la 
défaite, le numéro 10 français a 
pourtant tout fait, et plus encore, 
pour mener à nouveau son équipe 
au butin suprême.
Penaud, le pas lourd, Mbappé n’a 
pas dissimulé sa déception. Au 
Qatar, le Français était venu pour 
autre chose qu’un soulier doré. « 
Je suis venu pour gagner la Coupe 
du monde, pas pour le “Golden 
Boot”[titre de meilleur buteur]. 
Si je le gagne, bien sûr je serai 
ravi, mais ce n’est pas pour cela 

que je suis ici », insistait-il après 
le huitième de finale contre la 
Pologne. Sur la pelouse du stade 
de Lusail, dimanche, son rêve a 
volé en éclats.
Longtemps, Kylian Mbappé est 
resté discret. Soixante-dix minutes 
durant, le joueur du PSG a livré 
une performance rappelant ses 
quart de finale et demi-finale. Où 
l’on remarquait plus ses absences 
en défense – assumées par son 
coach – que ses accélérations. 
Du côté argentin, Lionel Messi se 
muait en chef d’orchestre, menant 
à la baguette son équipe vers le 
sacre. Et puis tout a changé. Coup 

sur coup, l’attaquant français a 
remis son équipe d’aplomb en 
une minute à peine. D’abord sur 
penalty, pour ranimer la flamme, 

puis en se trouvant à la conclusion 
« mbappesque » d’une action 
collective lancée par Kingsley 
Coman.

La présidente, Dina 
Boluarte, reste au pouvoir, 
soutenue par plusieurs de 

ses ministres. Le pape François a 
appelé dimanche 18 décembre à 
la fin de violences.
Les autorités affirment avoir 
la situation en main au Pérou, 
où des manifestations et des 
affrontements ont fait au moins 
vingt morts et 646 blessés, depuis 
la destitution et l’arrestation du 
président Pedro Castillo, le 7 
décembre.
« Les informations que nous 
avons [montrent] que les 
mesures que nous avons prises 
fonctionnent (…). La violence 
des personnes qui ont manifesté 
dans les rues diminue », a dit le 
premier ministre, Pedro Angulo, 
à la télévision, dimanche 18 
décembre.
Le ministre de l’économie, 
Alex Contreras, avait déclaré 
plus tôt dimanche sur une radio 
péruvienne que le pays était en « 
bonne voie » pour atténuer la crise 
déclenchée après la destitution du 
président Pedro Castillo.
« Nous allons rester ici, fermes »
La présidente, Dina Boluarte, 

refuse de démissionner. « Que 
résoudrait ma démission ? Nous 
allons rester ici, fermes, jusqu’à 
ce que le Congrès se décide à 
avancer les élections (…) », a-t-
elle déclaré, samedi, dans un 
message télévisé. L’ancienne 
vice-présidente a appelé à 
reconsidérer le vote du Parlement, 
lequel s’était prononcé vendredi 
contre l’avancement des élections 
générales de 2026 à 2023.
Une partie du Congrès pro-
Castillo souhaite également que 
l’ex-président fasse partie d’une 
assemblée constituante chargée de 
rédiger la nouvelle Constitution 

péruvienne, ce qui ne fait pas 
l’unanimité.
La proposition d’organiser les 
élections plus tôt, soutenue par 83 
% de la population péruvienne, 
sera à nouveau soumise au vote 
du Parlement mardi, dans l’espoir 
de calmer la colère populaire.
Remaniement ministériel à venir
Issue du même parti radical de 
gauche que Pedro Castillo, la 
nouvelle présidente a expliqué 
que si les forces armées étaient 
descendues dans la rue, « c’était 
pour protéger » les citoyens, « 
parce que la situation devenait 
incontrôlable ». Elle a dénoncé la 

présence de « groupes violents » 
organisés.
Mme Boluarte a toutefois précisé 
qu’elle avait dialogué avec le 
chef des forces armées et qu’une 
enquête sur les civils morts lors 
des affrontements serait ouverte, 
puis portée devant la juridiction 
militaire.
Testez votre culture générale avec 
la rédaction du « Monde »
Découvrir
Afin de mieux gérer cette crise, 
Dina Boluarte a aussi annoncé 
dimanche à la télévision qu’elle 
opérerait plusieurs changements 
dans son gouvernement mardi, 
dont un qui concerne le poste de 
premier ministre, en privilégiant 
l’expérience politique.
Prière du pape François
Le pape François a prié dimanche 
lors de son Angélus place Saint-
Pierre au Vatican « pour que cesse 
la violence dans le pays et qu’on 
emprunte le chemin du dialogue 
afin de surmonter la crise politique 
et sociale qui frappe la population 
».
Les manifestants exigent la 
libération de Pedro Castillo, la 
démission de Dina Boluarte, la 

dissolution du Parlement et des 
élections générales immédiates.
Les protestations les plus intenses 
ont eu lieu dans la région andine 
du sud du Pérou, frappée par la 
pauvreté, où les revendications 
d’ordre social n’ont pas été 
satisfaites depuis longtemps.
Environ 200 touristes évacués
Quelque 200 touristes bloqués 
dans la célèbre région du 
Machu Picchu en raison des 
manifestations ont pu être évacués 
samedi, a constaté l’Agence 
France-Presse (AFP).
A bord d’un train, ils sont parvenus 
près de la ville de Piscacucho, 
dans la région de Cuzco, où 
un énorme rocher bloquait le 
passage. De là, les touristes, 
dont des Nord-Américains et des 
Européens, ont marché environ 
deux kilomètres pour embarquer 
dans des bus en direction de la 
ville de Cuzco, où se trouve un 
aéroport international.
Le maire du village proche du 
Machu Picchu, Darwin Baca, 
avait déclaré à l’AFP que « 5 
000 touristes » étaient bloqués 
à Cuzco. L’aéroport de la ville a 
rouvert vendredi après-midi.
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COUPE DU MONDE 2022 : 

Lionel Messi, la consécration ultime en chiffres

Lionel Messi, le ionel Messi, le 
capitaine de la capitaine de la 
sélection argentine, a sélection argentine, a 

remporté la Coupe du Monde remporté la Coupe du Monde 
2022 pulvérisant quelques 2022 pulvérisant quelques 
records au passage.records au passage.
Le septuple Ballon d’Or Le septuple Ballon d’Or 
sort par la grande porte. Ce sort par la grande porte. Ce 
dimanche soir à Doha, Lionel dimanche soir à Doha, Lionel 
Messi a pris part à son dernier Messi a pris part à son dernier 
match sous le maillot de match sous le maillot de 
l’Albiceleste. Et il s’est offert l’Albiceleste. Et il s’est offert 
la plus grosse des distinctions.la plus grosse des distinctions.
Messi sur le toit du mondeMessi sur le toit du monde
Après la finale perdue Après la finale perdue 
contre l’Allemagne en 2014, contre l’Allemagne en 2014, 
l’Argentin voulait à tout prix l’Argentin voulait à tout prix 
offrir une troisième étoile à la offrir une troisième étoile à la 
nation sud-américaine. Face nation sud-américaine. Face 
à la France, Lionel Messi a à la France, Lionel Messi a 
sorti un très grand match avec sorti un très grand match avec 
un doublé à la clé.un doublé à la clé.
La Pulga fait partie des La Pulga fait partie des 
rares joueurs à avoir inscrit rares joueurs à avoir inscrit 
plus d’un but en finale de plus d’un but en finale de 
la Coupe du Monde. Ce la Coupe du Monde. Ce 
n’est, toutefois, pas sa seule n’est, toutefois, pas sa seule 
grosse satisfaction sur le plan grosse satisfaction sur le plan 
comptable.comptable.
Lionel Messi est le premier Lionel Messi est le premier 
joueur de l’histoire de la joueur de l’histoire de la 
Coupe du Monde à avoir Coupe du Monde à avoir 
inscrit un but à chaque tour. inscrit un but à chaque tour. 
Il occupe la deuxième place Il occupe la deuxième place 
au classement des meilleurs au classement des meilleurs 

buteurs de cette 22e édition, buteurs de cette 22e édition, 
avec sep but, derrière la star avec sep but, derrière la star 
tricolore Kylian Mbappé (8 tricolore Kylian Mbappé (8 
buts).buts).
Les statistiques hors-norme Les statistiques hors-norme 

de Lionel Messi ne s’arrêtent de Lionel Messi ne s’arrêtent 
pas là. L’Argentin a été pas là. L’Argentin a été 
impliqué dans 21 buts de impliqué dans 21 buts de 
son équipe (13 buts, 8 passes son équipe (13 buts, 8 passes 
décisives) plus que n’ importe décisives) plus que n’importe 

quel autre joueur en phase quel autre joueur en phase 
finale.finale.
L’attaquant du Paris Saint-L’attaquant du Paris Saint-
Germain a aussi fracassé un Germain a aussi fracassé un 
record de l’ancien capitaine record de l’ancien capitaine 

allemand, Lothar Matthäus. allemand, Lothar Matthäus. 
Il est devenu le joueur ayant Il est devenu le joueur ayant 
fait le plus d’apparitions en fait le plus d’apparitions en 
Coupe du Monde avec 26 Coupe du Monde avec 26 
rencontres disputées.rencontres disputées.

La Confédération a Confédération 
africaine de football africaine de football 
(CAF) et le comité (CAF) et le comité 

d’organisation local (COL), d’organisation local (COL), 
ont levé le voile lundi ont levé le voile lundi 
sur l’affiche officielle du sur l’affiche officielle du 
Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
Nations CHAN-2022 (reporté Nations CHAN-2022 (reporté 
à 2023), prévue en Algérie à 2023), prévue en Algérie 
2022 du 13 janvier au 4 2022 du 13 janvier au 4 
février prochains, a annoncé février prochains, a annoncé 
l’ instance continentale dans l’instance continentale dans 
un communiqué publié sur un communiqué publié sur 
son site officiel.son site officiel.
«La mythique porte «La mythique porte 
d’entrée de la mosquée de d’entrée de la mosquée de 
Sidi Boumediène - lieu Sidi Boumediène - lieu 
symbolique, pur joyau symbolique, pur joyau 
architectural - a été choisie architectural - a été choisie 
pour représenter le tournoi. pour représenter le tournoi. 
Situé à Tlemcen une ville Situé à Tlemcen une ville 
riche d’un patrimoine unique, riche d’un patrimoine unique, 
dans le quartier d’El Eubbad, dans le quartier d’El Eubbad, 
ce lieu prend une place à part ce lieu prend une place à part 
dans l’histoire algérienne», a dans l’histoire algérienne», a 
indiqué la CAF.indiqué la CAF.

Cette 7e édition regroupe pour Cette 7e édition regroupe pour 
la première fois 18 nations. la première fois 18 nations. 
L’Ouganda a fini par déclarer L’Ouganda a fini par déclarer 
forfait. Les équipes qualifiées forfait. Les équipes qualifiées 
à ce tournoi ont été scindés en à ce tournoi ont été scindés en 
trois groupes de quatre et deux trois groupes de quatre et deux 
groupes de trois. Les deux groupes de trois. Les deux 

premiers des groupes A, B, et premiers des groupes A, B, et 
C, ainsi que les premiers des C, ainsi que les premiers des 
groupes D et E, valideront leur groupes D et E, valideront leur 
ticket pour les quarts de finale.ticket pour les quarts de finale.
Fidèle aux valeurs d’héritage, Fidèle aux valeurs d’héritage, 
l’affiche reprend le visuel de l’affiche reprend le visuel de 
cet accès sur une toile orangée, cet accès sur une toile orangée, 

couleur rappelant la chaleur couleur rappelant la chaleur 
du Sahara qui berce le sud du Sahara qui berce le sud 
du pays mais aussi le parfum du pays mais aussi le parfum 
des agrumes. L’Algérie étant des agrumes. L’Algérie étant 
un des grands producteurs un des grands producteurs 
d’oranges dans le monde, d’oranges dans le monde, 
souligne la CAF.souligne la CAF.

Et d’enchaîner : «placé Et d’enchaîner : «placé 
telle une serrure, un ballon telle une serrure, un ballon 
de football sur la droite de de football sur la droite de 
la porte, qui nous mène au la porte, qui nous mène au 
centre de l’ image où se trouve centre de l’image où se trouve 
l’Afrique que le pays des l’Afrique que le pays des 
Fennecs s’apprête à accueillir Fennecs s’apprête à accueillir 
autour du plus beau des sports autour du plus beau des sports 
: le football.: le football.
«Et comme tout chef-d’œuvre «Et comme tout chef-d’œuvre 
doit avoir un titre, l’affiche doit avoir un titre, l’affiche 
officielle du Championnat officielle du Championnat 
d’Afrique des Nations d’Afrique des Nations 
est intitulée : Marhaba_ est intitulée : Marhaba_ 
(‘bienvenue’ ) Algérie (‘bienvenue’) Algérie 
accueille l’Afrique. Que la accueille l’Afrique. Que la 
fête soit belle ! Que la fête fête soit belle ! Que la fête 
commence !», conclut la CAF.commence !», conclut la CAF.
Pour rappel, l’Algérie Pour rappel, l’Algérie 
évoluera dans le groupe évoluera dans le groupe 
A, domicilié à Baraki, en A, domicilié à Baraki, en 
compagnie de la Libye, de compagnie de la Libye, de 
l’Ethiopie et du Mozambique. l’Ethiopie et du Mozambique. 
Les Algériens entameront le Les Algériens entameront le 
tournoi le vendredi 13 janvier tournoi le vendredi 13 janvier 
face à la Libye (17h00).face à la Libye (17h00).

CHAN ALGÉRIE-2022 :
La CAF lève le voile sur l’affiche officielle de la 7e édition
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La mise à jour du a mise à jour du 
championnat de Ligue championnat de Ligue 
1 Mobilis de football, 1 Mobilis de football, 

prévue mardi, sera marquée prévue mardi, sera marquée 
par le «big derby» de la par le «big derby» de la 
capitale entre le MC Alger capitale entre le MC Alger 
et l’USM Alger, programmé et l’USM Alger, programmé 
exceptionnellement au stade exceptionnellement au stade 
du 5-juillet (15h00), alors que du 5-juillet (15h00), alors que 
le leader le CR Belouizdad, le leader le CR Belouizdad, 
tentera de creuser l’écart en tentera de creuser l’écart en 
tête en recevant l’US Biskra.tête en recevant l’US Biskra.
Le MCA (4e, 22 pts), qui reste Le MCA (4e, 22 pts), qui reste 
sur un succès à l’arrachée face sur un succès à l’arrachée face 
à l’ES Sétif (1-0), retrouvera à l’ES Sétif (1-0), retrouvera 
pour l’occasion son jardin du pour l’occasion son jardin du 
5-juillet, pour affronter une 5-juillet, pour affronter une 
équipe de l’USMA (7e, 19 équipe de l’USMA (7e, 19 
pts), en proie au doute après pts), en proie au doute après 
quatre matchs sans victoire.quatre matchs sans victoire.
Le «Doyen», amoindris Le «Doyen», amoindris 
par l’absence des deux par l’absence des deux 
internationaux A’ : le défenseur internationaux A’: le défenseur 
Ayoub Ghezala et le milieu Ayoub Ghezala et le milieu 
offensif Tahar Fath-Allah, offensif Tahar Fath-Allah, 
blessés, aura l’occasion, en blessés, aura l’occasion, en 
cas de victoire, de monter sur cas de victoire, de monter sur 
le podium.le podium.
De son côté, l’USMA qui De son côté, l’USMA qui 
se présente en bête blessée, se présente en bête blessée, 
aura bien des arguments à aura bien des arguments à 
faire valoir dans l’espoir de faire valoir dans l’espoir de 
remporter ce duel, et renouer remporter ce duel, et renouer 
avec la victoire.avec la victoire.
Il s’agit du 94e face à face Il s’agit du 94e face à face 
en championnat entre les en championnat entre les 
deux formations algéroises. deux formations algéroises. 
L’USMA mène légèrement le L’USMA mène légèrement le 
bal avec 29 victoires contre 28 bal avec 29 victoires contre 28 
défaites, alors que 37 matchs défaites, alors que 37 matchs 

se sont terminés sur un score se sont terminés sur un score 
de parité.de parité.
Pour sa part, le CRB (1e, Pour sa part, le CRB (1e, 
30 pts), partira largement 30 pts), partira largement 
favori devant son public face favori devant son public face 
à l’USB (9e, 17 pts), qui à l’USB (9e, 17 pts), qui 
vient de se séparer de son vient de se séparer de son 
entraîneur Youcef Bouzidi, en entraîneur Youcef Bouzidi, en 
dépit du fait que l’équipe reste dépit du fait que l’équipe reste 
sur deux succès de rang en sur deux succès de rang en 
championnat.championnat.
A l’Ouest, le MC Oran (12e, A l’Ouest, le MC Oran (12e, 
16 pts), est appelé à sortir le 16 pts), est appelé à sortir le 
grand jeu à la maison pour grand jeu à la maison pour 
s’ imposer face à la JS Kabylie s’imposer face à la JS Kabylie 

(14e, 12 pts), un concurrent (14e, 12 pts), un concurrent 
direct pour le maintien.direct pour le maintien.
Battus lors de la 24e journée Battus lors de la 24e journée 
à Béchar face à la JS Saoura à Béchar face à la JS Saoura 
(1-0), le club oranais devra (1-0), le club oranais devra 
faire face à une équipe kabyle, faire face à une équipe kabyle, 
capable de revenir avec le capable de revenir avec le 
gain du match, elle qui aspire gain du match, elle qui aspire 
à grignoter des points dans à grignoter des points dans 
l’objectif de quitter la zone l’objectif de quitter la zone 
rouge.rouge.
Pour rappel, les pensionnaires Pour rappel, les pensionnaires 
de l’élite seront au rendez-de l’élite seront au rendez-
vous avec le déroulement de vous avec le déroulement de 
la 15e et dernière journée de la 15e et dernière journée de 

la phase aller, prévue samedi.la phase aller, prévue samedi.

Programme de la mise à Programme de la mise à 
jour :jour:
7e journée : CR Belouizdad - 7e journée : CR Belouizdad - 
US Biskra    15h00US Biskra    15h00
8e journée : MC Alger - USM 8e journée : MC Alger - USM 
Alger            15h00Alger            15h00
8e journée : MC Oran - JS 8e journée : MC Oran - JS 
Kabylie             18h00Kabylie             18h00

Classement :            Pts        JClassement :            Pts        J
CR Belouizdad         30       12CR Belouizdad         30       12
CS Constantine           29          14CS Constantine           29          14
JS Saoura                  23        14JS Saoura                  23        14

MC Alger                  22        13MC Alger                  22        13

--. ES Sétif                 22         14--. ES Sétif                 22         14

USM Khenchela        20          14USM Khenchela        20          14

USM Alger                 19         11USM Alger                 19         11

RC Arbaâ                    18         12RC Arbaâ                    18         12

US Biskra                 17        12US Biskra                 17        12

-- NC Magra               17          14-- NC Magra               17          14

-- ASO Chlef             17          14-- ASO Chlef             17          14

MC El-Bayadh          16           14MC El-Bayadh          16           14

--. MC Oran               16           13--. MC Oran               16           13

JS Kabylie                12          13JS Kabylie                12          13

-- . Paradou AC          12            14-- . Paradou AC          12            14

HBC-Laïd                1          14HBC-Laïd                1          14

FOOT/LIGUE 1 MOBILIS (MISE À JOUR):
MCA-USMA éclipse tout

FRANCE : 
Karim Benzema met fin à sa carrière internationale

Après avoir manqué près avoir manqué 
la Coupe du monde la Coupe du monde 
2022 en raison d’une 2022 en raison d’une 

blessure, l’attaquant du Real blessure, l’attaquant du Real 
Madrid vient d’annoncer Madrid vient d’annoncer 
la fin de sa carrière avec les la fin de sa carrière avec les 
Bleus.Bleus.
Karim Benzema et les Bleus Karim Benzema et les Bleus 
c’est fini ! Au lendemain de c’est fini ! Au lendemain de 
la défaite des Bleus en finale la défaite des Bleus en finale 
de la Coupe du monde contre de la Coupe du monde contre 
l’Argentine, l’attaquant du l’Argentine, l’attaquant du 
Real Madrid, qui n’était pas Real Madrid, qui n’était pas 
présent au Qatar pour assister présent au Qatar pour assister 
à la rencontre, est sorti du à la rencontre, est sorti du 
silence. Dans un communiqué silence. Dans un communiqué 
publié sur ses réseaux sociaux, publié sur ses réseaux sociaux, 
Karim Benzema a purement Karim Benzema a purement 
et simplement annoncé la fin et simplement annoncé la fin 
de sa carrière internationale.de sa carrière internationale.
«Notre histoire prend fin»«Notre histoire prend fin»

«J’ai fait les efforts et les «J’ai fait les efforts et les 
erreurs qu’ il fallait pour être erreurs qu’il fallait pour être 
là où je suis aujourd’hui là où je suis aujourd’hui 
et j’en suis fier ! J’ai écrit et j’en suis fier ! J’ai écrit 
mon histoire et la nôtre mon histoire et la nôtre 
prend fin», a communiqué prend fin», a communiqué 
le numéro 18 des Bleus. Un le numéro 18 des Bleus. Un 
communiqué qui intervient communiqué qui intervient 
après une communication après une communication 
assez énigmatique tout au assez énigmatique tout au 

long de la compétition. C’est long de la compétition. C’est 
donc ainsi que l’histoire entre donc ainsi que l’histoire entre 
Karim Benzema et l’équipe Karim Benzema et l’équipe 
de France, faite de hauts et de de France, faite de hauts et de 
bas, se termine.bas, se termine.
Pour rappel, Karim Benzema, Pour rappel, Karim Benzema, 
qui avait disputé la Coupe du qui avait disputé la Coupe du 
monde 2014 au Brésil, mais monde 2014 au Brésil, mais 
avait manqué celle de 2018 en avait manqué celle de 2018 en 
Russie, avait vu son rêve de Russie, avait vu son rêve de 
disputer la Coupe du monde disputer la Coupe du monde 
au Qatar voler en éclat à au Qatar voler en éclat à 

quelques jours de l’entrée en quelques jours de l’entrée en 
lice des Bleus en raison d’une lice des Bleus en raison d’une 
blessure. L’attaquant du Real blessure. L’attaquant du Real 
Madrid a donc dû renoncer à Madrid a donc dû renoncer à 
son rêve et faire une croix sur son rêve et faire une croix sur 
la compétition.la compétition.

Benzema et les Bleus, je Benzema et les Bleus, je 
t’aime, moi non plust’aime, moi non plus

Néanmoins, de nombreuses Néanmoins, de nombreuses 
informations contradictoires informations contradictoires 
sont sorties depuis dans la sont sorties depuis dans la 
presse, faisant état notamment presse, faisant état notamment 

du fait que le groupe vit du fait que le groupe vit 
mieux sans Karim Benzema mieux sans Karim Benzema 
ou encore que ce dernier ou encore que ce dernier 
a mal pris son éviction en a mal pris son éviction en 
sachant qu’ il aurait pu revenir sachant qu’il aurait pu revenir 
de blessure avant le terme de de blessure avant le terme de 
la compétition. Des rapports la compétition. Des rapports 
qui pourraient expliquer la qui pourraient expliquer la 
décision de Karim Benzema décision de Karim Benzema 
de faire une croix sur l’équipe de faire une croix sur l’équipe 
de France.de France.
Vainqueur du Ballon d’Or Vainqueur du Ballon d’Or 

en 2022, Karim Benzema en 2022, Karim Benzema 
fête ses 35 ans ce lundi. fête ses 35 ans ce lundi. 
L’attaquant du Real Madrid L’attaquant du Real Madrid 
aurait très certainement aurait très certainement 
pu disputer le prochain pu disputer le prochain 
championnat d’Europe ayant championnat d’Europe ayant 
lieu en Allemagne dans un lieu en Allemagne dans un 
an et demi. Il aurait alors eu an et demi. Il aurait alors eu 
36 ans et demi. En revanche, 36 ans et demi. En revanche, 
le voir disputer la prochaine le voir disputer la prochaine 
Coupe du monde en 2026 Coupe du monde en 2026 
aux Etats-Unis, au Mexique aux Etats-Unis, au Mexique 
et au Canada était totalement et au Canada était totalement 
illusoire.illusoire.
Karim Benzema aurait Karim Benzema aurait 
eu 38 ans, presque 39, ce eu 38 ans, presque 39, ce 
qui explique sans doute sa qui explique sans doute sa 
décision de se retirer de la décision de se retirer de la 
sélection nationale. Au terme sélection nationale. Au terme 
de son histoire d’amour de son histoire d’amour 
mouvementée avec les Bleus, mouvementée avec les Bleus, 
Karim Benzema totalise Karim Benzema totalise 
97 sélections et 37 buts, sa 97 sélections et 37 buts, sa 
première sélection datant première sélection datant 
de 2007 et la dernière du 13 de 2007 et la dernière du 13 
juin dernier avec une défaite juin dernier avec une défaite 
contre la Croatie. Nul doute contre la Croatie. Nul doute 
que Karim Benzema aurait que Karim Benzema aurait 
mérité, et imaginé, une bien mérité, et imaginé, une bien 
meilleure sortie avec l’équipe meilleure sortie avec l’équipe 
de France.de France.
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Quotidien indépendant d’informations générales times

COUPE DU MONDE 2022 : 

Lionel Messi, la consécration ultime en chiffres

Lionel Messi, le ionel Messi, le 
capitaine de la capitaine de la 
sélection argentine, a sélection argentine, a 

remporté la Coupe du Monde remporté la Coupe du Monde 
2022 pulvérisant quelques 2022 pulvérisant quelques 
records au passage.records au passage.
Le septuple Ballon d’Or Le septuple Ballon d’Or 
sort par la grande porte. Ce sort par la grande porte. Ce 
dimanche soir à Doha, Lionel dimanche soir à Doha, Lionel 
Messi a pris part à son dernier Messi a pris part à son dernier 
match sous le maillot de match sous le maillot de 
l’Albiceleste. Et il s’est offert l’Albiceleste. Et il s’est offert 
la plus grosse des distinctions.la plus grosse des distinctions.
Messi sur le toit du mondeMessi sur le toit du monde
Après la finale perdue Après la finale perdue 
contre l’Allemagne en 2014, contre l’Allemagne en 2014, 
l’Argentin voulait à tout prix l’Argentin voulait à tout prix 
offrir une troisième étoile à la offrir une troisième étoile à la 
nation sud-américaine. Face nation sud-américaine. Face 
à la France, Lionel Messi a à la France, Lionel Messi a 
sorti un très grand match avec sorti un très grand match avec 
un doublé à la clé.un doublé à la clé.
La Pulga fait partie des La Pulga fait partie des 
rares joueurs à avoir inscrit rares joueurs à avoir inscrit 
plus d’un but en finale de plus d’un but en finale de 
la Coupe du Monde. Ce la Coupe du Monde. Ce 
n’est, toutefois, pas sa seule n’est, toutefois, pas sa seule 
grosse satisfaction sur le plan grosse satisfaction sur le plan 
comptable.comptable.
Lionel Messi est le premier Lionel Messi est le premier 
joueur de l’histoire de la joueur de l’histoire de la 
Coupe du Monde à avoir Coupe du Monde à avoir 
inscrit un but à chaque tour. inscrit un but à chaque tour. 
Il occupe la deuxième place Il occupe la deuxième place 
au classement des meilleurs au classement des meilleurs 

buteurs de cette 22e édition, buteurs de cette 22e édition, 
avec sep but, derrière la star avec sep but, derrière la star 
tricolore Kylian Mbappé (8 tricolore Kylian Mbappé (8 
buts).buts).
Les statistiques hors-norme Les statistiques hors-norme 

de Lionel Messi ne s’arrêtent de Lionel Messi ne s’arrêtent 
pas là. L’Argentin a été pas là. L’Argentin a été 
impliqué dans 21 buts de impliqué dans 21 buts de 
son équipe (13 buts, 8 passes son équipe (13 buts, 8 passes 
décisives) plus que n’ importe décisives) plus que n’importe 

quel autre joueur en phase quel autre joueur en phase 
finale.finale.
L’attaquant du Paris Saint-L’attaquant du Paris Saint-
Germain a aussi fracassé un Germain a aussi fracassé un 
record de l’ancien capitaine record de l’ancien capitaine 

allemand, Lothar Matthäus. allemand, Lothar Matthäus. 
Il est devenu le joueur ayant Il est devenu le joueur ayant 
fait le plus d’apparitions en fait le plus d’apparitions en 
Coupe du Monde avec 26 Coupe du Monde avec 26 
rencontres disputées.rencontres disputées.

La Confédération a Confédération 
africaine de football africaine de football 
(CAF) et le comité (CAF) et le comité 

d’organisation local (COL), d’organisation local (COL), 
ont levé le voile lundi ont levé le voile lundi 
sur l’affiche officielle du sur l’affiche officielle du 
Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
Nations CHAN-2022 (reporté Nations CHAN-2022 (reporté 
à 2023), prévue en Algérie à 2023), prévue en Algérie 
2022 du 13 janvier au 4 2022 du 13 janvier au 4 
février prochains, a annoncé février prochains, a annoncé 
l’ instance continentale dans l’instance continentale dans 
un communiqué publié sur un communiqué publié sur 
son site officiel.son site officiel.
«La mythique porte «La mythique porte 
d’entrée de la mosquée de d’entrée de la mosquée de 
Sidi Boumediène - lieu Sidi Boumediène - lieu 
symbolique, pur joyau symbolique, pur joyau 
architectural - a été choisie architectural - a été choisie 
pour représenter le tournoi. pour représenter le tournoi. 
Situé à Tlemcen une ville Situé à Tlemcen une ville 
riche d’un patrimoine unique, riche d’un patrimoine unique, 
dans le quartier d’El Eubbad, dans le quartier d’El Eubbad, 
ce lieu prend une place à part ce lieu prend une place à part 
dans l’histoire algérienne», a dans l’histoire algérienne», a 
indiqué la CAF.indiqué la CAF.

Cette 7e édition regroupe pour Cette 7e édition regroupe pour 
la première fois 18 nations. la première fois 18 nations. 
L’Ouganda a fini par déclarer L’Ouganda a fini par déclarer 
forfait. Les équipes qualifiées forfait. Les équipes qualifiées 
à ce tournoi ont été scindés en à ce tournoi ont été scindés en 
trois groupes de quatre et deux trois groupes de quatre et deux 
groupes de trois. Les deux groupes de trois. Les deux 

premiers des groupes A, B, et premiers des groupes A, B, et 
C, ainsi que les premiers des C, ainsi que les premiers des 
groupes D et E, valideront leur groupes D et E, valideront leur 
ticket pour les quarts de finale.ticket pour les quarts de finale.
Fidèle aux valeurs d’héritage, Fidèle aux valeurs d’héritage, 
l’affiche reprend le visuel de l’affiche reprend le visuel de 
cet accès sur une toile orangée, cet accès sur une toile orangée, 

couleur rappelant la chaleur couleur rappelant la chaleur 
du Sahara qui berce le sud du Sahara qui berce le sud 
du pays mais aussi le parfum du pays mais aussi le parfum 
des agrumes. L’Algérie étant des agrumes. L’Algérie étant 
un des grands producteurs un des grands producteurs 
d’oranges dans le monde, d’oranges dans le monde, 
souligne la CAF.souligne la CAF.

Et d’enchaîner : «placé Et d’enchaîner : «placé 
telle une serrure, un ballon telle une serrure, un ballon 
de football sur la droite de de football sur la droite de 
la porte, qui nous mène au la porte, qui nous mène au 
centre de l’ image où se trouve centre de l’image où se trouve 
l’Afrique que le pays des l’Afrique que le pays des 
Fennecs s’apprête à accueillir Fennecs s’apprête à accueillir 
autour du plus beau des sports autour du plus beau des sports 
: le football.: le football.
«Et comme tout chef-d’œuvre «Et comme tout chef-d’œuvre 
doit avoir un titre, l’affiche doit avoir un titre, l’affiche 
officielle du Championnat officielle du Championnat 
d’Afrique des Nations d’Afrique des Nations 
est intitulée : Marhaba_ est intitulée : Marhaba_ 
(‘bienvenue’ ) Algérie (‘bienvenue’) Algérie 
accueille l’Afrique. Que la accueille l’Afrique. Que la 
fête soit belle ! Que la fête fête soit belle ! Que la fête 
commence !», conclut la CAF.commence !», conclut la CAF.
Pour rappel, l’Algérie Pour rappel, l’Algérie 
évoluera dans le groupe évoluera dans le groupe 
A, domicilié à Baraki, en A, domicilié à Baraki, en 
compagnie de la Libye, de compagnie de la Libye, de 
l’Ethiopie et du Mozambique. l’Ethiopie et du Mozambique. 
Les Algériens entameront le Les Algériens entameront le 
tournoi le vendredi 13 janvier tournoi le vendredi 13 janvier 
face à la Libye (17h00).face à la Libye (17h00).

CHAN ALGÉRIE-2022 :
La CAF lève le voile sur l’affiche officielle de la 7e édition
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La mise à jour du a mise à jour du 
championnat de Ligue championnat de Ligue 
1 Mobilis de football, 1 Mobilis de football, 

prévue mardi, sera marquée prévue mardi, sera marquée 
par le «big derby» de la par le «big derby» de la 
capitale entre le MC Alger capitale entre le MC Alger 
et l’USM Alger, programmé et l’USM Alger, programmé 
exceptionnellement au stade exceptionnellement au stade 
du 5-juillet (15h00), alors que du 5-juillet (15h00), alors que 
le leader le CR Belouizdad, le leader le CR Belouizdad, 
tentera de creuser l’écart en tentera de creuser l’écart en 
tête en recevant l’US Biskra.tête en recevant l’US Biskra.
Le MCA (4e, 22 pts), qui reste Le MCA (4e, 22 pts), qui reste 
sur un succès à l’arrachée face sur un succès à l’arrachée face 
à l’ES Sétif (1-0), retrouvera à l’ES Sétif (1-0), retrouvera 
pour l’occasion son jardin du pour l’occasion son jardin du 
5-juillet, pour affronter une 5-juillet, pour affronter une 
équipe de l’USMA (7e, 19 équipe de l’USMA (7e, 19 
pts), en proie au doute après pts), en proie au doute après 
quatre matchs sans victoire.quatre matchs sans victoire.
Le «Doyen», amoindris Le «Doyen», amoindris 
par l’absence des deux par l’absence des deux 
internationaux A’ : le défenseur internationaux A’: le défenseur 
Ayoub Ghezala et le milieu Ayoub Ghezala et le milieu 
offensif Tahar Fath-Allah, offensif Tahar Fath-Allah, 
blessés, aura l’occasion, en blessés, aura l’occasion, en 
cas de victoire, de monter sur cas de victoire, de monter sur 
le podium.le podium.
De son côté, l’USMA qui De son côté, l’USMA qui 
se présente en bête blessée, se présente en bête blessée, 
aura bien des arguments à aura bien des arguments à 
faire valoir dans l’espoir de faire valoir dans l’espoir de 
remporter ce duel, et renouer remporter ce duel, et renouer 
avec la victoire.avec la victoire.
Il s’agit du 94e face à face Il s’agit du 94e face à face 
en championnat entre les en championnat entre les 
deux formations algéroises. deux formations algéroises. 
L’USMA mène légèrement le L’USMA mène légèrement le 
bal avec 29 victoires contre 28 bal avec 29 victoires contre 28 
défaites, alors que 37 matchs défaites, alors que 37 matchs 

se sont terminés sur un score se sont terminés sur un score 
de parité.de parité.
Pour sa part, le CRB (1e, Pour sa part, le CRB (1e, 
30 pts), partira largement 30 pts), partira largement 
favori devant son public face favori devant son public face 
à l’USB (9e, 17 pts), qui à l’USB (9e, 17 pts), qui 
vient de se séparer de son vient de se séparer de son 
entraîneur Youcef Bouzidi, en entraîneur Youcef Bouzidi, en 
dépit du fait que l’équipe reste dépit du fait que l’équipe reste 
sur deux succès de rang en sur deux succès de rang en 
championnat.championnat.
A l’Ouest, le MC Oran (12e, A l’Ouest, le MC Oran (12e, 
16 pts), est appelé à sortir le 16 pts), est appelé à sortir le 
grand jeu à la maison pour grand jeu à la maison pour 
s’ imposer face à la JS Kabylie s’imposer face à la JS Kabylie 

(14e, 12 pts), un concurrent (14e, 12 pts), un concurrent 
direct pour le maintien.direct pour le maintien.
Battus lors de la 24e journée Battus lors de la 24e journée 
à Béchar face à la JS Saoura à Béchar face à la JS Saoura 
(1-0), le club oranais devra (1-0), le club oranais devra 
faire face à une équipe kabyle, faire face à une équipe kabyle, 
capable de revenir avec le capable de revenir avec le 
gain du match, elle qui aspire gain du match, elle qui aspire 
à grignoter des points dans à grignoter des points dans 
l’objectif de quitter la zone l’objectif de quitter la zone 
rouge.rouge.
Pour rappel, les pensionnaires Pour rappel, les pensionnaires 
de l’élite seront au rendez-de l’élite seront au rendez-
vous avec le déroulement de vous avec le déroulement de 
la 15e et dernière journée de la 15e et dernière journée de 

la phase aller, prévue samedi.la phase aller, prévue samedi.

Programme de la mise à Programme de la mise à 
jour :jour:
7e journée : CR Belouizdad - 7e journée : CR Belouizdad - 
US Biskra    15h00US Biskra    15h00
8e journée : MC Alger - USM 8e journée : MC Alger - USM 
Alger            15h00Alger            15h00
8e journée : MC Oran - JS 8e journée : MC Oran - JS 
Kabylie             18h00Kabylie             18h00

Classement :            Pts        JClassement :            Pts        J
CR Belouizdad         30       12CR Belouizdad         30       12
CS Constantine           29          14CS Constantine           29          14
JS Saoura                  23        14JS Saoura                  23        14

MC Alger                  22        13MC Alger                  22        13

--. ES Sétif                 22         14--. ES Sétif                 22         14

USM Khenchela        20          14USM Khenchela        20          14

USM Alger                 19         11USM Alger                 19         11

RC Arbaâ                    18         12RC Arbaâ                    18         12

US Biskra                 17        12US Biskra                 17        12

-- NC Magra               17          14-- NC Magra               17          14

-- ASO Chlef             17          14-- ASO Chlef             17          14

MC El-Bayadh          16           14MC El-Bayadh          16           14

--. MC Oran               16           13--. MC Oran               16           13

JS Kabylie                12          13JS Kabylie                12          13

-- . Paradou AC          12            14-- . Paradou AC          12            14

HBC-Laïd                1          14HBC-Laïd                1          14

FOOT/LIGUE 1 MOBILIS (MISE À JOUR):
MCA-USMA éclipse tout

FRANCE : 
Karim Benzema met fin à sa carrière internationale

Après avoir manqué près avoir manqué 
la Coupe du monde la Coupe du monde 
2022 en raison d’une 2022 en raison d’une 

blessure, l’attaquant du Real blessure, l’attaquant du Real 
Madrid vient d’annoncer Madrid vient d’annoncer 
la fin de sa carrière avec les la fin de sa carrière avec les 
Bleus.Bleus.
Karim Benzema et les Bleus Karim Benzema et les Bleus 
c’est fini ! Au lendemain de c’est fini ! Au lendemain de 
la défaite des Bleus en finale la défaite des Bleus en finale 
de la Coupe du monde contre de la Coupe du monde contre 
l’Argentine, l’attaquant du l’Argentine, l’attaquant du 
Real Madrid, qui n’était pas Real Madrid, qui n’était pas 
présent au Qatar pour assister présent au Qatar pour assister 
à la rencontre, est sorti du à la rencontre, est sorti du 
silence. Dans un communiqué silence. Dans un communiqué 
publié sur ses réseaux sociaux, publié sur ses réseaux sociaux, 
Karim Benzema a purement Karim Benzema a purement 
et simplement annoncé la fin et simplement annoncé la fin 
de sa carrière internationale.de sa carrière internationale.
«Notre histoire prend fin»«Notre histoire prend fin»

«J’ai fait les efforts et les «J’ai fait les efforts et les 
erreurs qu’ il fallait pour être erreurs qu’il fallait pour être 
là où je suis aujourd’hui là où je suis aujourd’hui 
et j’en suis fier ! J’ai écrit et j’en suis fier ! J’ai écrit 
mon histoire et la nôtre mon histoire et la nôtre 
prend fin», a communiqué prend fin», a communiqué 
le numéro 18 des Bleus. Un le numéro 18 des Bleus. Un 
communiqué qui intervient communiqué qui intervient 
après une communication après une communication 
assez énigmatique tout au assez énigmatique tout au 

long de la compétition. C’est long de la compétition. C’est 
donc ainsi que l’histoire entre donc ainsi que l’histoire entre 
Karim Benzema et l’équipe Karim Benzema et l’équipe 
de France, faite de hauts et de de France, faite de hauts et de 
bas, se termine.bas, se termine.
Pour rappel, Karim Benzema, Pour rappel, Karim Benzema, 
qui avait disputé la Coupe du qui avait disputé la Coupe du 
monde 2014 au Brésil, mais monde 2014 au Brésil, mais 
avait manqué celle de 2018 en avait manqué celle de 2018 en 
Russie, avait vu son rêve de Russie, avait vu son rêve de 
disputer la Coupe du monde disputer la Coupe du monde 
au Qatar voler en éclat à au Qatar voler en éclat à 

quelques jours de l’entrée en quelques jours de l’entrée en 
lice des Bleus en raison d’une lice des Bleus en raison d’une 
blessure. L’attaquant du Real blessure. L’attaquant du Real 
Madrid a donc dû renoncer à Madrid a donc dû renoncer à 
son rêve et faire une croix sur son rêve et faire une croix sur 
la compétition.la compétition.

Benzema et les Bleus, je Benzema et les Bleus, je 
t’aime, moi non plust’aime, moi non plus

Néanmoins, de nombreuses Néanmoins, de nombreuses 
informations contradictoires informations contradictoires 
sont sorties depuis dans la sont sorties depuis dans la 
presse, faisant état notamment presse, faisant état notamment 

du fait que le groupe vit du fait que le groupe vit 
mieux sans Karim Benzema mieux sans Karim Benzema 
ou encore que ce dernier ou encore que ce dernier 
a mal pris son éviction en a mal pris son éviction en 
sachant qu’ il aurait pu revenir sachant qu’il aurait pu revenir 
de blessure avant le terme de de blessure avant le terme de 
la compétition. Des rapports la compétition. Des rapports 
qui pourraient expliquer la qui pourraient expliquer la 
décision de Karim Benzema décision de Karim Benzema 
de faire une croix sur l’équipe de faire une croix sur l’équipe 
de France.de France.
Vainqueur du Ballon d’Or Vainqueur du Ballon d’Or 

en 2022, Karim Benzema en 2022, Karim Benzema 
fête ses 35 ans ce lundi. fête ses 35 ans ce lundi. 
L’attaquant du Real Madrid L’attaquant du Real Madrid 
aurait très certainement aurait très certainement 
pu disputer le prochain pu disputer le prochain 
championnat d’Europe ayant championnat d’Europe ayant 
lieu en Allemagne dans un lieu en Allemagne dans un 
an et demi. Il aurait alors eu an et demi. Il aurait alors eu 
36 ans et demi. En revanche, 36 ans et demi. En revanche, 
le voir disputer la prochaine le voir disputer la prochaine 
Coupe du monde en 2026 Coupe du monde en 2026 
aux Etats-Unis, au Mexique aux Etats-Unis, au Mexique 
et au Canada était totalement et au Canada était totalement 
illusoire.illusoire.
Karim Benzema aurait Karim Benzema aurait 
eu 38 ans, presque 39, ce eu 38 ans, presque 39, ce 
qui explique sans doute sa qui explique sans doute sa 
décision de se retirer de la décision de se retirer de la 
sélection nationale. Au terme sélection nationale. Au terme 
de son histoire d’amour de son histoire d’amour 
mouvementée avec les Bleus, mouvementée avec les Bleus, 
Karim Benzema totalise Karim Benzema totalise 
97 sélections et 37 buts, sa 97 sélections et 37 buts, sa 
première sélection datant première sélection datant 
de 2007 et la dernière du 13 de 2007 et la dernière du 13 
juin dernier avec une défaite juin dernier avec une défaite 
contre la Croatie. Nul doute contre la Croatie. Nul doute 
que Karim Benzema aurait que Karim Benzema aurait 
mérité, et imaginé, une bien mérité, et imaginé, une bien 
meilleure sortie avec l’équipe meilleure sortie avec l’équipe 
de France.de France.
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BIODIVERSITÉ :

COP15 sur la biodiversité: les principaux points de 
cet accord historique pour la planète

Les pays du monde entier es pays du monde entier 
ont conclu ce lundi ont conclu ce lundi 
un accord historique un accord historique 

à Montréal pour enrayer la à Montréal pour enrayer la 
destruction de la biodiversité.destruction de la biodiversité.
La Conférence des Nations La Conférence des Nations 
unies sur la biodiversité unies sur la biodiversité 
à Montréal, aussi appelée à Montréal, aussi appelée 
COP15, a adopté lundi le COP15, a adopté lundi le 
principe d'un "cadre mondial principe d'un "cadre mondial 
pour la biodiversité", une pour la biodiversité", une 
feuille de route de 23 objectifs feuille de route de 23 objectifs 
pour tenter d'enrayer la pour tenter d'enrayer la 
destruction de la nature d'ici destruction de la nature d'ici 
2030.2030.
Cinq autres textes visant à Cinq autres textes visant à 
rendre ce cadre applicable, rendre ce cadre applicable, 
mesurable, efficace et surtout mesurable, efficace et surtout 
à financer les efforts demandés à financer les efforts demandés 
aux pays en développement, aux pays en développement, 
ont également été approuvés.ont également été approuvés.
30% de la planète protégés 30% de la planète protégés 
d' ici 2030d'ici 2030
C'est l'objectif phare du texte: C'est l'objectif phare du texte: 
"que, d'ici 2030, au moins "que, d'ici 2030, au moins 
30% des zones terrestres, des 30% des zones terrestres, des 
eaux intérieures et des zones eaux intérieures et des zones 
côtières et marines (...) soient côtières et marines (...) soient 
efficacement conservées et efficacement conservées et 
gérées".gérées".
Cela se fera "par le biais de Cela se fera "par le biais de 
réseaux d'aires protégées réseaux d'aires protégées 
écologiquement représentatifs, écologiquement représentatifs, 
bien reliés et gérés de manière bien reliés et gérés de manière 
équitable" et "tout en veillant équitable" et "tout en veillant 

à ce que toute utilisation à ce que toute utilisation 
durable (...) soit pleinement durable (...) soit pleinement 
compatible avec les objectifs compatible avec les objectifs 
de la conservation."de la conservation."
L'objectif est donc mondial et L'objectif est donc mondial et 
non pas national, impliquant non pas national, impliquant 
que certains en fassent plus que certains en fassent plus 
que les autres, ou en fasse plus que les autres, ou en fasse plus 
sur terre que sur mer.sur terre que sur mer.
Ces 30% sont un minimum Ces 30% sont un minimum 
pour les scientifiques et les pour les scientifiques et les 
ONG, qui jugent que 50% ONG, qui jugent que 50% 
serait nécessaire. À ce jour, serait nécessaire. À ce jour, 
17% des terres et 8% des mers 17% des terres et 8% des mers 
sont protégées.sont protégées.
20 milliards de dollars en 20 milliards de dollars en 
trois ans pour les pays r ichestrois ans pour les pays riches
Les négociations ont été Les négociations ont été 
marquées par un long marquées par un long 
marchandage entre le Nord marchandage entre le Nord 
et le Sud: plus d'ambitions et le Sud: plus d'ambitions 
écologiques en échange écologiques en échange 
de plus de subventions de plus de subventions 
internationales, et vice-versa.internationales, et vice-versa.
Au final, le texte approuve Au final, le texte approuve 
l'objectif pour les pays riches l'objectif pour les pays riches 
de fournir "au moins 20 de fournir "au moins 20 
milliards de dollars par an d'ici milliards de dollars par an d'ici 
2025, et au moins 30 milliards 2025, et au moins 30 milliards 
de dollars par an d'ici 2030". de dollars par an d'ici 2030". 
Soit environ le double puis le Soit environ le double puis le 
triple de l'aide internationale triple de l'aide internationale 
actuelle pour la biodiversité.actuelle pour la biodiversité.
Nouveauté: l'objectif incombe Nouveauté: l'objectif incombe 
aux "pays développés, et aux "pays développés, et 

aux pays qui assument aux pays qui assument 
volontairement les obligations volontairement les obligations 
des pays développés", des pays développés", 
membres de la Convention sur membres de la Convention sur 
la diversité biologique (CDB). la diversité biologique (CDB). 
Cette formulation permet Cette formulation permet 
d'intégrer les États-Unis, non d'intégrer les États-Unis, non 
signataires de la Convention, signataires de la Convention, 
et ouvre la voie à l'intégration et ouvre la voie à l'intégration 
de la Chine ou des États arabes de la Chine ou des États arabes 
parmi les donateurs, espère parmi les donateurs, espère 
l'Union européenne.l'Union européenne.
La COP15 approuve aussi La COP15 approuve aussi 
la création d'une nouvelle la création d'une nouvelle 
branche du Fonds mondial branche du Fonds mondial 
pour l'Environnement (FEM), pour l'Environnement (FEM), 
dédié à l'application de l'accord dédié à l'application de l'accord 
de Kunming-Montréal: une de Kunming-Montréal: une 
alternative au fonds distinct alternative au fonds distinct 
que nombre de pays du Sud que nombre de pays du Sud 
espèrent toujours obtenir à espèrent toujours obtenir à 
l'avenir.l'avenir.
Restauration effective de Restauration effective de 
30% des ter res dégradées30% des terres dégradées
Un tiers des terres émergées Un tiers des terres émergées 
sont "modérément ou sont "modérément ou 
fortement dégradées" par fortement dégradées" par 
l'activité humaine, selon la l'activité humaine, selon la 
FAO.FAO.
Pour y remédier, le texte Pour y remédier, le texte 
prévoit "que, d'ici 2030, au prévoit "que, d'ici 2030, au 
moins 30% des écosystèmes moins 30% des écosystèmes 
terrestres, de mers intérieures terrestres, de mers intérieures 
et d'écosystèmes côtiers et et d'écosystèmes côtiers et 
marins dégradés fassent l'objet marins dégradés fassent l'objet 

d'une restauration effective".d'une restauration effective".
Moins de pesticidesMoins de pesticides
Un long bras de fer a opposé Un long bras de fer a opposé 
l'Union européenne à des l'Union européenne à des 
pays comme le Brésil, l'Inde pays comme le Brésil, l'Inde 
ou l'Indonésie. Au final, ou l'Indonésie. Au final, 
l'accord prévoit de "réduire les l'accord prévoit de "réduire les 
risques de pollution et l'impact risques de pollution et l'impact 
négatif de la pollution de négatif de la pollution de 
toutes les sources, d'ici 2030, toutes les sources, d'ici 2030, 
à des niveaux qui ne sont pas à des niveaux qui ne sont pas 
nuisibles à la biodiversité".nuisibles à la biodiversité".
Pour y parvenir, les signataires Pour y parvenir, les signataires 
doivent, entre autres "réduire doivent, entre autres "réduire 
de moitié au moins le risque de moitié au moins le risque 
global lié aux pesticides et aux global lié aux pesticides et aux 
produits chimiques hautement produits chimiques hautement 
dangereux" notamment par la dangereux" notamment par la 
lutte contre les parasites, en lutte contre les parasites, en 
tenant compte de la sécurité tenant compte de la sécurité 
alimentaire et des moyens de alimentaire et des moyens de 
subsistance.subsistance.
Les pays doivent également Les pays doivent également 
"prévenir, réduire et travailler "prévenir, réduire et travailler 
à l'élimination de la pollution à l'élimination de la pollution 
plastique."plastique."
Une planification communeUne planification commune
Quasiment aucun objectif fixé Quasiment aucun objectif fixé 
à l'accord précédent, en 2010 à à l'accord précédent, en 2010 à 
Aichi (Japon), n'a été atteint à Aichi (Japon), n'a été atteint à 
son terme, en 2020.son terme, en 2020.
Tirant les enseignements de Tirant les enseignements de 
cet échec, les pays ont adopté cet échec, les pays ont adopté 
un mécanisme de planification un mécanisme de planification 
et de suivi commun, avec et de suivi commun, avec 

des indicateurs précis. Et des indicateurs précis. Et 
une éventuelle révision des une éventuelle révision des 
stratégies nationales, si les stratégies nationales, si les 
pays ne sont pas sur la bonne pays ne sont pas sur la bonne 
trajectoire.trajectoire.
Mais le texte est moins Mais le texte est moins 
contraignant que celui sur contraignant que celui sur 
l'accord de Paris pour le l'accord de Paris pour le 
climat.climat.
Partager équitablament les Partager équitablament les 
bénéficesbénéfices
L'accord n'aurait jamais été L'accord n'aurait jamais été 
approuvé sans une avancée approuvé sans une avancée 
sur une "injustice" brandie sur une "injustice" brandie 
par nombre de pays du Sud: par nombre de pays du Sud: 
l'absence de partage des l'absence de partage des 
bénéfices réalisés par le Nord bénéfices réalisés par le Nord 
avec des médicaments ou avec des médicaments ou 
produits cosmétiques issus de produits cosmétiques issus de 
leurs ressources biologiques.leurs ressources biologiques.
Ces ressources sont Ces ressources sont 
devenus des milliards devenus des milliards 
de données génétiques de données génétiques 
numérisées bénéficiant quasi numérisées bénéficiant quasi 
exclusivement à la recherche exclusivement à la recherche 
et à l'économie des pays riches.et à l'économie des pays riches.
Le texte prévoit d'établir "un Le texte prévoit d'établir "un 
mécanisme mondial de partage mécanisme mondial de partage 
des avantages découlant de des avantages découlant de 
l'utilisation des informations l'utilisation des informations 
sur les séquences numériques sur les séquences numériques 
(ISN/DSI en anglais) des (ISN/DSI en anglais) des 
ressources génétiques, y ressources génétiques, y 
compris un fonds multilatéral".compris un fonds multilatéral".
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En Bref...

Elon Musk propose de quitter Twitter 
via un sondage... quelle sera la suite ?

la révolte des artistes contre l’art généré 
par l’IA

Cet étonnant concept transforme le Cybertruck 
de Tesla en van de camping

Le réseau social a publié de 

nouvelles conditions d’utilisation, 

ce dimanche 18 décembre, qui ont 

provoqué la colère d’une grande 

partie des utilisateurs.

Même si Elon Musk avait pris sa 

journée pour assister à la finale de 
la Coupe du monde de foot, les 

polémiques autour de Twitter ne 

semblent jamais vouloir s’arrêter.

Twitter veut interdire les liens vers 

ses concurrents, et profite de la 
Coupe du Monde pour faire passer 

la pilule

Alors que les yeux de millions de 

fans de ballon rond regardaient 

Messi et l’équipe d’Argentine 

soulever le trophée, Twitter publiait 

une nouvelle version de sa politique 

d’utilisation qui interdisait purement 

et simplement la publication de liens 

renvoyant vers plusieurs réseaux 

sociaux concurrents.

Dans la liste des plateformes bannies, 

on pouvait retrouver Mastodon, le 

concurrent direct de Twitter, mais 

aussi Facebook, Instagram, ainsi 

que Truth Social (le réseau social 

de Donald Trump), Tribel, Post et 

Nostr. Les agrégateurs de réseaux, 

comme linktr.ee et lnk.bio étaient 

aussi placés sur cette liste noire.

Twitter indiquait dans cette nouvelle 

politique d’utilisation que les 

liens étaient interdits à la fois dans 

les tweets, mais aussi dans les 

biographies. Impossible dès lors de 

partager son profil social Instagram 
sous peine d’un retrait des tweets et 

même d’une suppression en bonne 

et due forme du compte.

À peine ces nouvelles règles en 

place que des milliers d’utilisateurs 

de l’oiseau bleu ont manifesté leur 

mécontentement, criant à la censure 

contre ce qui consistait, de fait, 

comme une remise en question du 

fonctionnement même du Web et 

du partage de liens. Jack Dorsey, le 

fondateur de Twitter en personne, a 

réagi en indiquant que ses nouvelles 

règles n’avaient « aucun sens ».

Via Twitter, Elon Musk lance un 
nouveau sondage… pour savoir 
s’il doit démissionner.
L’homme d’affaires promet qu’il 
s’en tiendra aux résultats de ce 
nouveau sondage.
Un nouveau sondage pour « 
virer » Elon Musk
Présent hier soir au Lusail 
Stadium pour assister à la 
finale de la Coupe du monde 
de football entre la France 
et l’Argentine, Elon Musk a 
évidemment partagé des vidéos 
de la rencontre, sans oublier 
de mettre en ligne un énième 
sondage. Après avoir demandé à 
son réseau s’il fallait réactiver ou 
non le compte de Donald Trump, 
Elon Musk a fait une demande 
pour le moins « spéciale » via 
son compte.
En effet, Elon Musk a ainsi 

demandé à l’ensemble des 
utilisateurs Twitter s’il devait 
rester en place à la tête du réseau. 
« Dois-je me retirer de la tête 
de Twitter ? Je me conformerai 
aux résultats de ce sondage» 
indique celui qui n’en finit plus 
de bouleverser les habitudes du 
réseau à l’oiseau bleu.
Un sondage déjà historique?

Pour certains, il s’agit d’une 

énième frasque de la part d’Elon 
Musk, qui reste fidèle à son 
principe de « vox populi, vox 
dei », soit le fait de se conformer 
à la voix du peuple. Mis en 
ligne ce 19 décembre peu après 
minuit, le sondage compte près 
de 15 millions de votants, en 
plus de centaines de milliers de 
Retweets et de Likes.
De son côté, Elon Musk a d›ores 

et déjà publié deux nouveaux 
tweets, indiquant notamment 
« Comme le dit l’adage, fais 
attention à ce que tu désires 
car tu pourrais l’obtenir », sans 
oublier d’ajouter : « Ceux qui 
veulent le pouvoir sont ceux qui 
le méritent le moins ».
Il faudra attendre encore 
quelques heures pour découvrir 
l›issue de ce nouveau sondage, 
dont la tendance est actuellement 
pour un départ d›Elon Musk. 
Pour la petite histoire, ce 
sondage intervient quelques 
heures seulement après une 
nouvelle règle de Twitter très 
contestée (et déjà retirée), qui 
annonçait interdire la publicité 
gratuite pour certains réseaux 
sociaux (Facebook, Mastodon, 
Instagram…) sur la plateforme.

Une nouvelle fois, l’idée de 
coupler art et IA ne semblent 
pas faire l’unanimité auprès des 
artistes du monde entier et plus 
particulièrement auprès des 
utilisateurs d’ArtStation.
Depuis mardi dernier, les artistes 
de la plateforme d’Epic Games 
manifestent massivement leur 
mécontentement. La cause 
? Des images générées par 
des intelligences artificielles 
qui se mêlent aux travaux de 

créateurs…
Très populaire et appréciée des 
artistes de différents horizons, 
ArtStation doit depuis quelques 
jours faire face à une révolte 
de ses utilisateurs. À l’origine 
pensée pour héberger le 
travail et présenter le portfolio 
des créateurs, la plateforme 
a récemment commencé à 
mettre en lumière les œuvres 
générées par des IA. Si cette 
année a ouvert le champ des 

possibles en matière d’art avec 
l’émergence d’outils tels que 
Dall-E ou encore Midjourney, 
elle a également ouvert les 
portes d’un monde hostile pour 
les artistes des industries du 
divertissement, dont le cinéma 
et le jeu vidéo.
En se rendant dans la rubrique 
« Explorer » d’ArtStation, des 
utilisateurs ont récemment pu 
remarquer la présence d’œuvres 
générées par des intelligences 

artificielles parmi celles 
publiées par des artistes. Et de 

toute évidence, nombre d’entre 

eux, mécontents, ont exprimé 

leur désagrément vis-à-vis 

de cette initiative en publiant 

massivement une image portant 

la mention « NON AUX 

IMAGES GÉNÉRÉES PAR 

L’IA » et un symbole « AI » 

barré et logé dans un panneau 

rouge.

Il devrait (normalement) être 
commercialisé en 2023, le 
Cybertruck de Tesla pourra 

séduire les fans d’aventure en 
plein air.
Pour transformer le Cybertruck 
en van de camping, il faudra 
toutefois opter pour le système 
mis au point par Space Camper.
Le Tesla Cybertruck aussi pour 
les fans de camping

Officialisé en 2019, le 
Cybertruck de Tesla affiche 
aujourd’hui plus de 1,5 million 
de précommandes selon les 
derniers chiffres annoncés par le 
constructeur. La production de 
ce très attendu Tesla Cybertruck 
sera confiée à la Gigafactory 
d’Austin, et le véhicule devrait 
arriver sur les routes en 2023.
Il faudra d’ailleurs attendre 

encore un peu pour découvrir 
les spécifications techniques 
définitives de pick-up. 
Récemment, Elon Musk laissait 
entendre que le Cybertruck 
serait compatible avec les 
Superchargeurs V4, pour 
atteindre une puissance de 
recharge de 1 MW (ou 1 000 kW). 
En attendant, les baroudeurs 
peuvent déjà se préparer à 
voyager en pleine nature à bord 
de ce Tesla Cybertruck.
Un système dédié… à 24 000 

dollars
En effet, la société Space 
Campers, spécialisée dans les 
aménagements de camping, 
a dévoilé sa toute nouvelle 
création, dédiée au pick-up 
électrique américain. Il s›agit 
d’un compartiment qui vient se 
greffer à l›arrière du Cybertruck, 

qui comprend un lit deux places, 
un espace de cuisine, sans 
oublier un petit coin salon.
Une « extension » pour le 
moins complète donc, mais qui 
nécessite toutefois de débourser 
la coquette somme de 24 000 
dollars. À ce prix, on profitera 
donc d›une tente semi-rigide 
posée sur les contours de la 
benne du Cybertruck qui, une 
fois déployée, offre 2,4 m de 
hauteur sous plafond.
Tous les équipements 
(espace cuisine, chauffe-
eau, éclairage…) viennent se 
brancher directement sur la 
batterie du Cybertruck. Le kit 
proposé par Space Camper 
se pare également d›un toit 
solaire (vendu en option) afin 
de minimiser l’impact sur la 
batterie du véhicule.
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Le syndrome de Stevens-
Johnson (SSJ) est 
un trouble cutané 

potentiellement mortel, 
essentiellement provoqué par 
certains médicaments. Elle se 
traduit par une nécrolyse de 
l’épiderme.
Le Syndrome de Stevens-
Johnson (SSJ) est une maladie 
dermatologique rare et incurable. 
Elle provoque notamment de la 
fièvre, une nécrose et des plaques 
sur la peau et les muqueuses. 
La maladie est essentiellement 
provoquée par certains 
médicaments, Le traitement est 
symptomatique. C’est quoi le 
Syndrome de Stevens-Johnson? 
Quels sont les symptômes ? 
Comment diagnostiquer cette 
maladie de la peau ?
Définition : c’est quoi le 
Syndrome de Stevens-Johnson ?
Le syndrome de Stevens-
Johnson est une maladie rare 
de la peau qui apparaît de façon 
brutale et qui peut entraîner la 
mort (environ 15%, 20% des 
cas). Forme moins étendue du 
syndrome de Lyell (défini par 
un décollement touchant plus 
de 30% de la surface cutanée 
vs moins de 10% pour le 
syndrome de Stevens Johnson), 
le syndrome de Stevens-Johnson 
est une maladie incurable à ce 
jour. Les traitements proposés 
visent notamment à réduire le 

risque d’infection.
Quels sont les symptômes du 
Syndrome de Stevens-Johnson ? 
Ce syndrome se manifeste par 
de la fièvre, des picotements 
oculaires ou douleurs buccales et 
la formation de plaques plus ou 
moins grandes sur la peau et les 
muqueuses. Parfois, les lésions 
gagnent les organes internes 
(poumons, tube digestif). Les 
séquelles les plus graves sont les 
séquelles oculaires pouvant aller 
jusqu’à la cécité.
Quelles sont les causes du 
Syndrome de Stevens-Johnson ?
La maladie est essentiellement 
provoquée par certains 
médicaments, en particulier les 
sulfamides, l›allopurinol ou les 
anticonvulsivants. Dans sa liste 
de médicaments à écarter, la 
revue médicale Prescrire cite les 
médicaments suivants comme 
pouvant exposer à un syndrome 
de Stevens-Johnson :
l’agomélatine
la duloxétine (Cymbalta® ou 
autre),
l’étifoxine (Stresam®)
la bupropione (Zyban®),
le méloxicam (Mobic® ou autre), 
le piroxicam (Feldène® ou 
autre) et le ténoxicam (Tilcotil®) 
par voie générale exposent à un 
surcroît de troubles digestifs et 
cutanés (dont des syndromes 
de Stevens-Johnson et des 
syndromes de Lyell,

l›ambroxol (Muxol® ou autre) et 
la bromhexine (Bisolvon®).
Des causes infectieuses ont 
également été rapportées. 
Parfois, la cause est idiopathique, 
c›est-à-dire inconnue. «Cette 
maladie a été considérée comme 
la maladie allergique la plus 
sévère car elle résulte d›une 
réaction incontrôlée du système 
immunitaire qui va développer 
des lymphocytes T spécifiques 
contre le médicament ingéré. 
Ces derniers vont s›activer 
très fortement et provoquer 
une nécrolyse de l›épiderme 
(décollement de la peau), par une 
nécrose et/ou une mort massive 
des cellules de l›épiderme. Il 
existe des facteurs de risque 
génétiques, notamment chez les 
patients asiatiques», développe 
le Dr Benoit Ben Said.

Comment pose-t-on le 
diagnostic du Syndrome de 

Stevens-Johnson ? 
Le diagnostic est clinique. Le 
syndrome de Stevens-Johnson 
peut être suspecté à l›apparence 
de la peau et des muqueuses 
atteintes. Une biopsie peut 
être réalisée pour confirmer 
la nécrolyse de l›épiderme. 
Dans certains cas, un bilan 
allergologique avec des tests 
cutanés peut être proposé. «Il 
existe deux centres de référence 
labellisés en France : un à 
Lyon et un à Paris à l›hôpital 

Henri Mondor. Il y a également 
des centres de compétences 
qui peuvent aussi en prendre 
en charge le syndrome de 
Stevens-Johnson. La prise en 
charge dans un centre expert 
améliore le pronostic», argue le 
dermatologue et vénérologue.  

Quel est le traitement du 
Syndrome de Stevens-

Johnson?
Le traitement est symptomatique. 
Le syndrome de Stevens-Johnson 
requiert une prise en charge dans 
un centre de référence ou à défaut, 
dans un centre pour grands brûlés 
ou une unité de soins intensifs. 
Un traitement symptomatique 
visant notamment à limiter le 

risque d›infection est administré 
au patient, ainsi que des solutés 
par voie intraveineuse pour 
compenser les pertes liquidiennes 
liées aux décollements cutanés. 
«Le médicament en cause doit 
être arrêté le plus tôt possible pour 
diminuer le risque de mortalité et 
la famille de médicaments doit 
être évitée à vie. Pour l›heure, peu 
d’essais cliniques ont été menés. 
À Lyon, un essai thérapeutique 
est actuellement en cours, les 
résultats seront connus d›ici trois 
ans. Un autre essai sera mené à 
Paris dans les prochains mois», 
précise le spécialiste.

Les fruits secs ont de multiples 
vertus : riches en vitamines 
et en oligo-éléments, ils 
apportent l’énergie nécessaire 
à l’organisme. A grignoter ou 
cuisiner, en voici 5 à ne pas 
zapper.

L’amande
L’amande est riche en magnésium, 
un minéral essentiel favorable à 
la relaxation musculaire et donc 
particulièrement recommandé en 
cas de spasmes.
Nutritive, elle donne par ailleurs 
un coup de boost avant le sport et 
calme les petits creux.

La noisette
La noisette est riche en fer, en 

cuivre, en zinc et en sélénium, 
un oligo-élément à l’effet 
antioxydant qui contribue 
à prévenir certains cancers 
(prostate, colon et poumon), 
à renforcer le fonctionnement 
du système immunitaire et à 
protéger la glande thyroïde.
Son délicieux goût la rend 
particulièrement agréable à 
cuisiner.

La noix
La noix est particulièrement riche 
en oméga-3. Ces acides gras 
polyinsaturés sont excellents 
pour l’activité cérébrale. Ils 
entretiennent la mémoire et 
favorisent la concentration. 

Par ailleurs, elle aurait un effet 
protecteur contre les maladies 
cardiovasculaires grâce à sa 
source d’antioxydants.

La noix de Macadamia
La noix de Macadamia, riche en 
acides gras saturés permettrait 
de réduire son taux de mauvais 
cholestérol (LDL). 
Elle est également source de fer, 
de magnésium et de vitamine 
B1, une vitamine qui joue un rôle 
dans la prévention du diabète.
Le raisin sec est une excellente 
source d’’énergie. Riche en 
oligoéléments (calcium, fer et 
magnésium), il est une aide 

précieuse en cas de fatigue ou de 
stress. Sa teneur en potassium 
régule par ailleurs la tension 
artérielle.
Toutefois, il est conseillé de n’en 
manger qu’une petite poignée 
car il possède une haute valeur 
calorique étant donné sa teneur 
en sucres.

La noix de cajou
Les noix de cajou contiennent de 
1000 et 2000 mg de tryptophane, 
un acide aminé jouant un rôle 
régulateur de l›humeur et 
facilitant l›endormissement 
car il aide à la synthèse de la 
sérotonine, responsable de 

l’humeur.
Manger deux poignées de noix de 
cajou par jour équivaudrait ainsi 
à prendre un anti-dépresseur ou 
un somnifère. 

Le pruneau
En cas de constipation, le 
pruneau, grâce à sa forte teneur 
en fibres, permet d’accélérer le 
transit. Du fait de sa richesse en 
fibre solubles comme insolubles, 
on lui prête également des vertus 
minceur.
On peut le consommer tel 
quel ou en jus. C›est un laxatif 
naturel qu›on peut donner aux 
nourrissons et aux jeunes enfants 
sans danger.

La cranberry
La canneberge séchée , 
également appelée cranberry, 
contient plus d’antioxydants 
que la cranberry fraîche, car 
le séchage en augmente sa 
concentration.
Elle est particulièrement efficace 
pour prévenir les infections 
urinaires. Sa consommation est 
toutefois à limiter, car comme 
tous les fruits secs, elle est riche 
en sucres.

Syndrome de Stevens-Johnson : Symptômes, c’est quoi ?

8 fruits secs à mettre dans son assiette
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Pores dilatés, brillance, 
acné, points noirs. La peau 
grasse est un concentré de 

problèmes qui ne concernent pas 
que les adolescentes. Que faire ? 
Voici dix astuces pour traiter une 
peau grasse.
Ce n’est pas toujours facile 
de vivre avec une peau grasse 
ou à tendance grasse car elle 
est sujette à de nombreuses 
imperfections, notamment des 
luisances et l’apparition de petits 
boutons sur la zone médiane du 
visage ( zone T) qui comprend 
le front, le nez et le menton. 
Heureusement, avec une bonne 
hygiène de vie et une routine de 
soins spécifiques, il est possible 
de la réguler. 

Les causes de la peau grasse
La peau grasse se caractérise 
par une sécrétion excessive 
de sébum provoquée par la 
pollution, le stress et/ou des 
facteurs hormonaux qui donnent 
naissance à de nombreuses 
imperfections : brillance, 
boutons, teint terne.

Les astuces pour traiter une 
peau grasse

Pour prendre soin de sa peau 
grasse, il faut la purifier avec 
des produits adaptés, mais ne 
surtout pas la décaper au risque 
de provoquer ce qu›on appelle « 
l›effet rebond «, c›est-à-dire une 
surproduction de sébum.
1. Nettoyez votre peau tous les 

jours
La règle d›or contre la peau grasse: 
réguler la production de sébum, 
responsable de l’apparition des 
points noirs et compagnie. Pour 
ce faire, nettoyez votre visage 
soigneusement matin et soir. 
Démarrez par le démaquillage 
pour déboucher les pores et faire 
respirer la peau. Ensuite, lavez 

votre visage avec un produit 
nettoyant (un gel par exemple) 
non-comédogène. Enfin, 
appliquez une lotion purifiante. 
Une fois par semaine, effectuez 
un masque, à l’argile ou avec du 
charbon de préférence, pour un 
coup d’éclat immédiat.

2. Hydratez votre visage
Gare aux idées reçues ! La peau 
grasse est elle aussi assoiffée. 
N’oubliez pas de l›hydrater au 
quotidien, matin et soir. Misez 
sur une crème sans corps gras 
à l›effet matifiant. Cela vous 
permettra de masquer ces 
luisances qui vous donnent 
mauvaise mine.
‘3. Choisissez le bon exfoliant

Souvenez vous : le gommage, à 
réaliser une fois par semaine, est 
un allié «belle peau» précieux. 
Attention à bien choisir un 
produit adapté à votre type de 
peau. Les visages et les cous 
parsemés de boutons sont trop 
sensibles pour des thérapies de 
choc. Pour assainir votre peau en 
douceur, optez plutôt pour une 
lotion exfoliante.

4. Ne touchez pas à vos 
boutons

Face à un bouton, résister à la 

tentation de le percer est difficile 
! Mais si vous y touchez, vous 
risquez d›empirer la situation. 
Pourquoi ? Primo, parce que 
vous enflammez le bouton 
en le rendant plus visible. 
Secundo, car cela provoquera 
des cicatrices. Pour sortir sans 
complexe, appliquez un produit 
camouflant. Les correcteurs stick 
sont parfaits pour masquer les 
petites imperfections !

5. Mangez équilibré
On ne se fatiguera jamais de le 
dire : les aliments frits et gras, 
les sodas et l’alcool sont les 
pires ennemis d’un teint de rêve 
! Evitez d’en abuser. C›est vrai, 
il n›y a pas de régime miracle 
contre la peau grasse. Mais 
manger équilibré peut vous 
aider. N’oubliez pas de boire 
au moins 1,5 litre d›eau par 
jour. Votre peau vous en sera 
reconnaissante. 
6. Dites adieu au fond de teint 

compact
Cacher les imperfections sous 
des couches de fond de teint n›est 
pas une bonne astuce. D›un côté, 
il fait un effet masque pas très 
joli. De l’autre, il étouffe la peau 
et incruste les pores. Privilégiez 

les fonds de teint fluides et 
légers. Ils uniformiseront votre 
teint sans l›opprimer. A noter : 
il existe des produits spécifiques 
pour les peaux grasses ayant un 
effet matifiant.

7. Ayez la main légère sur le 
maquillage

Le discours qu’on a fait pour 
le fond de teint s›applique à 
l›ensemble du maquillage. La 
peau grasse ne doit pas être 
surchargée. Pour parfaire votre 
teint, misez sur une poudre 
et un blush minéraux. Les 
cosmétiques crème ne feraient 
qu›accentuer les imperfections. 
Pour le maquillage des yeux, 
méfiez-vous du khôl et de tout ce 
qui est susceptible de couler.

8. Méfiez vous du soleil
Le soleil est une aubaine contre 
les boutons... Mais à court 
terme ! Quand vous partez en 
vacances, vous retrouvez une 
peau de pêche. Une fois rentrée 
à la maison, l›acné explose. 
Alors, songez à vous protéger du 
soleil. Au quotidien, utilisez des 
produits cosmétiques (crèmes 
hydratantes, anti-âge, fonds de 

teint...) contenant un SPF 30 ou 
50. A la mer, tartinez-vous avec 
une crème haute-protection. 
9. Consultez un dermatologue
Le stress, les mauvaises 
habitudes alimentaires et une 
beauty routine erronée peuvent 
être à l›origine d›une peau à 
problèmes. Mais les explosions 
de boutons peuvent découler 
d›une situation plus complexe, 
d›un dérèglement hormonal par 
exemple. En cas d›acné sévère, 
filez chez le dermatologue. 
Il pourra vous prescrire 
un traitement adapté à vos 
problèmes cutanés.

10. Lisez bien les étiquettes
Au moment de faire votre 
shopping beauté, soyez très 
attentive car il vous faudra lire 
les étiquettes pour dénicher les 
produits adaptés à votre peau. 
Les soins contenant de l’acide 
salicylique (anti-inflammatoire) 
ou de l›eau thermale (apaisante) 
raviront votre peau. En revanche, 
fuyez ceux qui contiennent de 
l›alcool, agressif et irritant.

Les ongles effet pull, c’est quoi ?
Les ongles effet pull reproduisent 
les motifs qui ornent les gros pulls 
traditionnels d’hiver. Divers 
dessins sont possibles pour créer 
cet effet : tricot, mailles serrées, 
point mousse ou encore torsades. 
Idéale sur des ongles longs mais 
aussi sur des ongles+courts, 
cette manucure est versatile 
puisqu’elle peut être portée sur 
l’ongle entier, en accent nail 
ou même en French manucure 
revisitée. Amusez-vous avec les 
couleurs (nude, bleu, rouge ou 
blanc), les finis (mat ou brillant) 
et les motifs (cœur, flocon, etc.) 
afin d’arborer ce nail art aussi 
original que chaleureux.

Quelle poudre pour faire un 
effet pull ?

Parce qu›il s›agit d›un nail art 

en 3D, une poudre spécifique 
est nécessaire pour donner 
cet aspect pull en relief. Pour 
se faire, il faut miser sur une 
poudre acrylique, bien connue 

dans l›univers du nail art, 
indispensable notamment si vous 
souhaitez avoir un rendu mat sur 
les ongles. Comment faire un 
effet pull sur les ongles ?

Si elle demande une certaine 
précision pour dessiner les 
motifs, la manucure effet pull est 
simple à réaliser soi-même à la 
maison. Pour cela, il faut d›abord 
avoir le bon matériel. Ainsi, vous 
aurez besoin de vernis à ongles 
semi-permanent de la couleur 
de votre choix, d›un pinceau fin, 
d›un dotting tool, d›une base 
coat, d›un top coat (finition mate 
ou brillante), d›une lampe LED 
et de poudre acrylique.
Voici les étapes à suivre pour 
faire des ongles effet pull :
Comme pour toutes manucures, 
commencez par appliquer une 
couche de base coat afin de 
protéger l›ongle.
Appliquez une couche unie de 
votre vernis de couleur (deux 
couches peuvent être nécessaires 

selon l›opacité de votre vernis). 
Catalysez sous la lampe LED, 
puis posez votre couche de 
finition (mate ou brillante) avant 
de catalyser à nouveau durant 1 
minute.
Place aux motifs avec votre 
vernis de couleur, à faire par 
étapes pour éviter les bavures. 
Avec le pinceau fin, dessinez 
des torsades ou des mailles, en 
veillant à prendre une bonne 
quantité de vernis afin de créer 
du relief. Saupoudrez la poudre 
acrylique puis catalysez 30 
secondes. Répétez l›opération 
avec le dotting tool afin de créer 
des points : dessinez vos motifs 
avec votre vernis de couleur, 
saupoudrez de poudre puis 
catalysez. Et le tour est joué !

Comment lutter contre la peau grasse ?

Ongles effet pull
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Des célébrités et des groupes de 
défense des droits de l’homme ont 
appelé le régime iranien à libérer 
l’actrice Taraneh Alidoosti, l’une 
des figures les plus importantes 
jamais arrêtées dans le cadre de la 
répression des manifestations qui 
dure depuis trois mois.
L’actrice de 38 ans a été arrêtée 
samedi, après avoir publié une 
série de messages sur les réseaux 
sociaux soutenant le mouvement 
de protestation et condamnant 
l’exécution de manifestants. Elle 
a par ailleurs retiré son voile.
Son compte Instagram, qui 
compte plus de huit millions 
d’abonnés, n’était plus accessible 
dimanche.
Son arrestation a suscité une 
vague de colère sur les réseaux 
sociaux. L’actrice en exil 
Golshifteh Farahani qualifie 
Taraneh Alidoosti d’«actrice 
courageuse de l’Iran» et elle 
exige sa libération.
Les manifestations ont été 
déclenchées à la suite de la mort 

en détention, le 16 septembre 
dernier, de Mahsa Amini, accusée 
par la police des mœurs d’avoir 
enfreint le code vestimentaire 
strict de l’Iran pour les femmes.
Taraneh Alidoosti est 
internationalement célèbre. Elle 
a joué dans des films primés du 
réalisateur Asghar Farhadi, dont 
le film de 2016, Le Client.
Somayeh Mirshamsi, directrice 
adjointe du film Le Client, a 
déclaré que l’actrice avait appelé 
son père pour lui dire qu’elle 
était détenue dans la tristement 
célèbre prison d’Evin à Téhéran, 
dirigée par le ministère du 
Renseignement.
Des personnalités du cinéma 
du pays se sont réunies devant 
la prison d’Evin, rapporte 
le quotidien iranien Shargh, 
notamment d’autres acteurs du 
film Leila et ses frères, dont 
Taraneh Alidoosti a fait la 
promotion au festival de Cannes 
plus tôt cette année.
Le groupe comprenait l’acteur 

Payman Maadi et le réalisateur 
Saeed Roustayi, ainsi que le père 
de Taraneh Alidoosti, Hamid, 
qui faisait partie de l’équipe de 
football de l’Iran dans les années 
1970.
Le Centre pour les droits de 
l’homme en Iran, basé à New 
York, affirme que des femmes, 
dont Taraneh Alidoosti, «sont 
arrêtées et emprisonnées en Iran 

pour avoir refusé de porter le 
hidjab de force».
Dimanche, un groupe de défense 
des droits a indiqué qu’un détenu 
avait été abattu et plus de douze 
autres blessés lors d’une émeute 
qui a éclaté lorsque des détenus 
ont protesté contre une exécution 
imminente.
Les troubles, qui ont eu lieu à 
la prison centrale de la ville de 

Karadj, dans le nord du pays, ont 
commencé samedi lorsque des 
prisonniers se sont opposés au 
transfert d’un détenu à l’isolement 
cellulaire avant son exécution, 
indique le groupe norvégien Iran 
Human Rights.
Par ailleurs, le gouverneur de la 
Banque centrale, Ali Salehabadi, 
a reconnu que «les événements 
des deux derniers mois», ainsi 
que les sanctions américaines, 
avaient contribué à une chute 
record de la monnaie iranienne, 
suggérant cependant que des 
dollars pourraient être injectés 
sur le marché pour renforcer le 
rial iranien.
La monnaie iranienne a atteint 
son niveau le plus bas samedi 
par rapport au dollar américain. 
Les Iraniens, qui cherchent 
désespérément à sauver leurs 
économies, essaient d’acheter des 
dollars, d’autres devises fortes ou 
de l’or.

Le ministre des Affaires 
religieuses et des Wakfs, 
Youcef Belmehdi a 

indiqué, dimanche à Alger, que 
la promulgation de la loi relative 
à la typologie de construction 
des mosquées permettra de 
protéger l’histoire et l’identité 
de l’architecture islamique en 
Algérie.
Le ministre qui présidait une 
réunion en visioconférence avec 
25 directeurs locaux de son secteur 
sur l’arrêté interministériel relatif 
à la typologie de construction des 
mosquées, M. Belmehdi a affirmé 
que «la promulgation de ce texte 
permettra de protéger l’histoire et 
l’identité architecturale islamique 
en Algérie, contribuant ainsi à la 
réalisation d’un tissu urbanistique 
au diapason des exigences de la 

modernité».
Evoquant «la mosaïque qui 
domine le style architectural en 
Algérie», le ministre a appelé à 
la préservation, aujourd’hui, du 
style authentique qui a marqué 
les mosquées algériennes et a été 
exporté, par le passé, à des pays 
voisins.
«La promulgation de ce texte, 
pour la première fois depuis 
l’indépendance, consacrera 
la préservation de l’identité 
religieuse algérienne», a-t-il  
ajouté.
Paru septembre dernier dans le 
journal officiel , «l’arrêté veille à 
l’adaptation et le respect du cahier 
de charges de la construction des 
mosquées prenant en considération 
la spécificité de chaque région 
du pays, ainsi que les nouvelles 

conditions relatives à la réalisation 
des structures amies de la nature 
et fonctionnant aux énergies 
renouvelables», a expliqué le 
premier responsable du secteur.
Dans ce sillage, M. Belmehdi a 
enjoint aux directeurs locaux et 
aux secrétaires des conseils de 
construction et d’équipement 
relevant des mosquées, ainsi 
que les associations religieuses 
et les sociétés chargées de la 
réalisation des mosquées de 
«lancer une campagne nationale 
pour expliquer la teneur de l’arrêté 
interministériel en question».
Concernant les mosquées dont les 
travaux sont en cours, le ministre 
a fait savoir qu’il serait préférable 
de procéder à la réalisation avec 
les moyens offerts dans le respect 
de la typologie prévue par l’arrêté.

Camper une patronne française 
glamour et caustique dans «Emily 
in Paris» n’a pas seulement 
permis à Philippine Leroy-
Beaulieu de relancer sa carrière. 
A 59 ans, la Franco-Italienne 
éclipse presque Lily Collins, la 
jeune star de série Netflix.
Sur la plateforme, on peut la voir 
à la fois dans «Dix pour cent» 
(pour laquelle Cédric Klapisch 
avait fait appel à elle alors que sa 
carrière était à l’arrêt), «Emily», 
qui la lancera à l’international, 

et la dernière saison de «The 
Crown».
Dans «Emily in Paris» --dont la 
saison 3 est diffusée mercredi-- 
elle campe Sylvie Grateau, une 
directrice d’agence de marketing 
de luxe française qui accueille 
avec réticence Emily Cooper 
venue des Etats-Unis.
Un personnage infusé de clichés 
américains sur la Parisienne: 
chic, mince, dédaigneuse, juchée 
sur des talons interminables, 
cigarette à la bouche.

Mais sous ses airs de patronne 
cassante et femme fatale, le 
personnage vient taquiner les 
injonctions de la société à l’égard 
des femmes de plus de 50 ans.
«Il y a une Amérique qui, comme 
Emily, veut conquérir le monde 
et sait faire tout mieux que le 
monde mais elle se heurte à 
quelqu’un comme moi qui lui 
dit: +Je suis Astérix et je ne 
te laisserai pas entrer sur mon 
territoire», sourit-elle.

L’Iran sous le feu des critiques à la 
suite de l’arrestation d’une actrice célèbre

La loi sur la typologie de construction des mosquées permettra 
de protéger l’identité architecturale islamique en Algérie

«Emily in Paris», ou la revanche des comédiennes de plus de 50 ans
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Dans un entrepôt de 
l’avenue Alserkal – le 
quartier des arts de 

Dubaï – onze artistes émergents 
de la République démocratique 
du Congo (RDC) ont récemment 
présenté leur travail lors d’une 
exposition d’une semaine 
intitulée «Breaking the Mould». 
Le titre fait allusion aux 
tentatives des artistes – tous 
anciens élèves de l’Académie 
des beaux-arts de Kinshasa, la 
capitale de la RDC – d’échapper 
aux restrictions de leur formation 
académique. 
Parmi les artistes figure la 
photographe Arlette Bashizi. 
Sa série Re-construction 
utilise l’autoportrait pour lutter 
contre les stéréotypes et les 
fausses représentations des 
femmes noires, africaines, et en 
particulier congolaises. L’artiste 
pluridisciplinaire Chris Shongo, 
quant à lui, a élevé les femmes 
congolaises au rang de la reine 
égyptienne Néfertiti à qui il 
attribue l’origine de la lignée 
des femmes africaines dans son 
œuvre Nefercongo.
L’exposition a été organisée 
par Yetu Management, une 

organisation qui promeut l’art 
congolais et qui a récemment 
ouvert sa propre galerie à 
Kinshasa. 
«Il semble que l’art africain 
suscite énormément de curiosité. 
J’ai entendu des gens dire qu’ils 
n’en voient pas assez à Dubaï, 
ce que nous espérons pouvoir 
changer», déclare la directrice 
de la galerie, Daria Kirsanova, 
à Arab News. «Nous pensons 
pouvoir mettre en place un autre 
projet en 2023 pour entretenir le 
dialogue.» 
«Breaking the Mould» n’est que 
l’un des nombreux événements 
artistiques à Dubaï et à Abu 
Dhabi où l’art africain fait son 
apparition.
Lors de la récente foire 
d’art d’Abu Dhabi, il y avait 
plusieurs nouveaux participants 
du continent africain, ce qui 
témoigne d’un intérêt croissant 
pour l’art africain aux Émirats 
arabes unis (EAU). À titre 
d’exemple, Kó, un espace d’art 
à Lagos, au Nigeria, dirigé 
par Kavita Chellaram, a participé 
pour la première fois sur place, 
après une participation virtuelle 
en 2020. 

«Nous voulons participer à des 
échanges interculturels entre 
l’Afrique, l’Afrique du Nord 
et le Moyen-Orient», déclare 
Mme Chellaram, qui a présenté 
des artistes nigérians modernes 
et contemporains. 
THK, basé au Cap, a présenté 
pour la première fois à la foire un 
stand d’Abdus Salaam, un artiste 
converti à l’islam à l’âge de neuf 
ans. Ses œuvres véhiculent une 
«abstraction mystique», selon la 
galerie. 
La galerie Afriart de Kampala, 
en Ouganda, a participé pour 
la deuxième fois, exposant les 
œuvres des artistes ougandais 
Mona Taha et Sanaa Gateja dont 
les prix varient de 4 000 à 30 000 
dollars (1 dollar = 0,94 euro).
La galerie Efie, fondée par la 
famille ghanéenne Valentina, 
Kwame et Kobi Mintah, est 
un élément plus permanent de 
la scène artistique des EAU. 
Elle a récemment célébré le 
premier anniversaire de son 
établissement à Al-Khayat 
Art Avenue de Dubaï. C’est la 
deuxième galerie d’art africain 
de la ville; la première, Akka 

Project, a ouvert ses portes 
en 2016. 
Au cours de l’année qui a suivi 
son ouverture, la galerie Efie a 
accueilli sept expositions, dont 
la première exposition du célèbre 
sculpteur ghanéen El Anatsui 
dans la ville, et une exposition 
collaborative avec la maison de 
vente aux enchères britannique 
Christie’s, présentant des œuvres 
d’El Anatsui aux côtés des 
étoiles montantes ghanéennes 
Isshaq Ismail et Yaw Owusu. 
Le succès de la galerie Efie 
est en partie dû à la demande 
croissante d’art africain sur le 
marché international de l’art. 
Selon un récent rapport sur le 
marché des artistes africains 
modernes et contemporains 
d’ArtTactic, explorant les ventes 
aux enchères entre 2016 et 
2021, l’art africain aurait gagné 
en popularité, avec des ventes 
augmentant de 44 % en 2021, 
passant de 50 millions de dollars 
en 2020 à 72 millions de dollars 
l’an dernier. Par ailleurs, les 
galeries d’art contemporain du 
monde entier cherchent de plus 
en plus à exposer des œuvres du 

continent.
«L’expansion rapide du vaste 
programme de la galerie 
témoigne de la scène artistique 
contemporaine ici à Dubaï», 
déclare Kwame Mintah à 
Arab News. «L’approche 
collaborative du gouvernement, 
des institutions, des acteurs 
privés et des collectionneurs 
positionne davantage l’art 
comme un contributeur essentiel 
au développement culturel et 
économique de la région.» 
La galerie présente actuellement 
l’œuvre monumentale d’El 
Anatsui Detsi au Arts Club 
de Dubaï et une exposition 
de Yaw Owusu – jusqu’au 20 
décembre – qui comprend des 
œuvres qu’il a créées lors d’une 
résidence à la galerie pendant 
l’été. 
La galerie Efie présentera 
ensuite «The Art of Advocacy», 
une exposition d’images de la 
photographe éthiopienne Aida 
Muluneh, dont une photographie 
exclusive inédite, du 12 janvier 
au 24 février.

«J’avais environ cinq ans 
lorsque mon père a commencé 
à m’emmener à la bibliothèque 
et je suis devenue accro aux 
livres en anglais», déclare Ghina 
Khalil, aujourd’hui âgée de 12 
ans, à Arab News, lors de la 
Foire internationale du livre de 
Djeddah, qui a pris fin samedi. 
«C’est ainsi que j’ai puisé 
l’inspiration nécessaire pour 
écrire mes propres livres.»

Elle fait partie des nombreux 
jeunes écrivains qui ont participé 
à la foire cette année. Elle a 
présenté son premier livre, The 
Desert Road qui, selon elle, est 
l’histoire de deux filles, Bella 
et Lucy, qui «décident d’aller 
dans un endroit dont personne ne 
revient jamais. Elles y ont passé 
quelques jours jusqu’à ce qu’il 
se produise quelque chose qui 
pourrait changer leur vie.»

Elle dit qu’elle a l’intention 
d’écrire son prochain livre en 
japonais, l’une des langues 
qu’elle maîtrise avec l’anglais et 
«un peu de coréen».
De l’autre côté de l’exposition, 
Linda al-Sheikhi, 10 ans, la plus 
jeune romancière de la foire, 
dédicaçait des exemplaires de 
son livre The Scary Man. Il met 
les enfants en garde contre le 
danger de faire confiance aux 

étrangers et raconte l’histoire 
d’un homme qui a tenté de 
kidnapper la romancière et son 
frère, et comment ils ont réussi à 
s’échapper.
En signant son livre, Linda al-
Sheikhi déclare: «Ma mère m’a 
aidée à produire ce livre et nous 
espérons pouvoir le traduire 
en anglais, puisque les enfants 
du monde entier partagent 
les mêmes préoccupations 

et intérêts. J’espère que mon 
message parviendra à tous les 
enfants du monde, afin qu’ils se 
protègent de ceux qui veulent 
leur faire du mal.
La foire du livre de dix jours, qui 
a eu lieu au Jeddah Superdome, a 
été organisée par la Commission 
de la littérature, de l’édition et de 
la traduction du ministère de la 
Culture.

La demande croissante d’art africain suscite beaucoup 
d’enthousiasme aux Émirats arabes unis

De jeunes écrivains saoudiens remportent un franc 
succès à la Foire internationale du livre de Djeddah
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Le blockbuster de science-
fiction «Avatar: La voie de 
l’eau», suite très attendue 

du film de 2009, a déferlé sur 
le box-office pour son premier 
weekend dans les salles obscures 
nord-américaines, selon les 
chiffres provisoires dimanche 
du cabinet spécialisé Exhibitor 
Relations.
Enregistrant quelque 134 millions 
de dollars de recettes entre 
vendredi et dimanche, le film 
du réalisateur James Cameron 
se trouve cependant légèrement 
en deçà des prévisions des 
spécialistes.
A travers le monde, le film a 
également engrangé 300 millions 
de dollars supplémentaires.
Et avec plus de 430 millions de 
dollars, «Avatar 2» réalise l’une 
des meilleures entrées au box-

office depuis la pandémie de 
Covid-19.
De nouveau situé sur la planète 
Pandora, «La voie de l’eau» 
raconte une histoire se déroulant 

plus d’une décennie après les 
événements du premier film.
Le Marine américain Jake Sully 
(interprété par Sam Worthington), 
a effectué sa transition dans le 

corps d’un Na’vi, le peuple à 
grande taille et à la peau bleue 
de Pandora, et travaille avec eux 
pour protéger leur habitat d’une 
funeste menace.
Une autre suite, «Black Panther: 
Wakanda Forever», a donc perdu 
la première place et se trouve 
loin derrière «Avatar» avec 5,4 
millions de dollars de recettes 
entre vendredi et dimanche.
Après six semaines d’exploitation, 
le film Marvel afro-futuriste a 
engrangé près de 419 millions 
de dollars aux guichets nord-
américains, et 367 millions de 
dollars à travers le monde.
La troisième place du classement 
est occupée par «Violent Night» 
(5 millions), comédie d’action 
où la star de «Stranger Things» 
David Harbour joue un père Noël 
ronchon et prompt à donner des 

coups de massue lorsque des 
personnes mal intentionnées 
entrent par effraction chez une 
famille riche.
«Avalonia, l’étrange voyage», 
film d’animation de Disney est 
à la quatrième place avec 2,2 
millions de dollars, tandis que 
«Le Menu», qui emprunte à la 
fois au cinéma d’horreur, au film 
noir et à la comédie grinçante 
avec Ralph Fiennes à l’affiche, 
prend la cinquième place avec 1,7 
million de dollars de recettes.
Voici le reste du top 10:
6- «Devotion» (0,83 million de 
dollars)
7- «Les Fabelman» (0,75 million)
8- «Black Adam» (0,5 million)
9- «J’ai entendu les cloches» (0,3 
million)
10- «Empire de Lumière» (0,24 
million)

Quand Evan Peters s’est vu 
proposer le rôle de Jeffrey 
Dahmer, il savait qu’il s’agirait 
d’un défi aussi bien physique que 
psychologique. C’est pourquoi 
il a longtemps rechigné avant 

d’accepter.
« C’était une vraie lutte. 
J’y ai vraiment réfléchi et 
j’essayais de digérer (tout ce 
que ça impliquait). J’ai fait de 
nombreux allers-retours dans ma 

tête », a confié l’acteur à Variety 
lors d’un entretien croisé avec 
Ryan Murphy, le créateur de 
Monster : The Jeffrey Dahmer 
Story.

En confiance
Et c’est la présence du réalisateur 
dans ce projet qui l’a convaincu. 
« Je savais que tu allais 
m’apporter un cadre incroyable 

pour me soutenir, que je pouvais 
te faire confiance et qu’il y avait 
de l’honnêteté dans tout ça », a 
poursuivi Evan Peters.
« Je savais que, dans le but 
d’arriver au bout avec autant 
de force qu’en commençant, 
tu allais créer un grand filet de 
sécurité. Si je devais tomber, je 
pourrais me relever et on allait 
pouvoir terminer ce projet. 
J’étais prêt à relever le défi. »
Evan Peters connaît en effet 
très bien Ryan Murphy et ses 
méthodes de travail puisqu’il a 
été dirigé par le cinéaste dans 
American Horror Story et Pose. 
A l’arrivée, l’acteur - navré pour 
le jeu de mots - crève l’écran 
et sa performance pourrait bien 
lui permettre de repartir des 
prochains Golden Globes avec 
le sourire !

e blockbuster de science corps d’un Na’vi le peuple à coups de massue lorsque des

«Avatar 2» entre en fanfare au box-office
 nord-américain

pour mesoutenir que je pouvais

Evan Peters a longuement hésité avant d’accepter le 
rôle de Jeffrey Dahmer

office depuis la pandémie de plus d’une décennie après les

Quand Evan Peters s’estvu d’accepter.

Vente Maison

Je vends maison d’une superficie de 224 m² 

située  située à la Colonne (El Ghzala) avec 

toutes les commodités et prix négociable.

Pour plus de renseignements n’hésitez pas à 

me contacter au : 06-66-23-87-02
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Le juge d’instruction de la 
deuxième chambre près le 
tribunal de Tipasa a lancé, 

dimanche, un appel à témoin pour 
l’identification d’une personne 
accusée d’escroquerie, indique 
un communiqué du procureur 
de la République près le même 
tribunal.
Le communiqué intitulé 

«Appel à témoin», accompagné 
d’une photo de la personne à 
identifier dénommée «Brahmia 
Abdessalam», invite toute 
personne ayant été escroquée par 
cet individu, ou ayant eu affaire à 
lui, en tant que témoin ou victime, 
à «contacter le juge d’instruction 
de la deuxième chambre près le 
tribunal de Tipasa».

L’accusé en question est poursuivi 
pour les délits d’»intervention 
sans qualité dans des fonctions 
militaires» et «usage d’une 
qualité dont l’autorité publique a 
déterminé les conditions d’octroi 
conformément aux articles 242 et 
243 du Code pénal», est-il signalé 
dans le même document.
Ce communiqué fait suite à 

l’examen par le juge d’instruction 
de la requête du procureur de la 
République près le tribunal de 
Tipasa en date du 14 décembre 
2022, ainsi que de l’article 68 
du code de procédure pénale, 
permettant au juge d’instruction 
d’engager les mesures qu’il juge 
nécessaires pour dévoiler la 
vérité.

Le tourisme saharien devra 
connaitre une relance à la 
faveur de l’ouverture de la 

nouvelle desserte hebdomadaire 
Paris (France) - Djanet (Sud 
d’Algérie), dont le premier vol a 
eu lieu dimanche, avec à son bord 
de nombreux touristes étrangers.
Cette nouvelle desserte aérienne 
assurée par la compagnie 
nationale Air-Algérie constitue 
+un plus+ pour le développement 
du tourisme dans la région 
dans la mesure ou elle facilite 
énormément le déplacement des 
touristes vers le Tassili N’Ajjer 

sans escales, comme ce fut le cas 
avant l’inauguration de cette ligne, 
ont estimé nombre d’opérateurs 
touristiques de la wilaya, 
soulignant que cette liaison 
directe ouvrira des perspectives 
prometteuses pour la promotion 
du tourisme saharien et diverses 
destinations du Sud du pays, à 
l’instar d’Illizi et de Tamanrasset.
Approchés par l’APS à leur 
arrivée à l’aéroport de Djanet, des 
touristes étrangers ont exprimé 
leur joie de voir leur rêve devenir 
réalité en foulant le sol saharien, 
notamment, de cette sublime 

destination touristique du Sud 
d’Algérie, tant admirée via les 
réseaux sociaux.
Plusieurs d’entre eux se piaffaient 
d’impatience de se rendre aux 
sites touristiques que renferme le 
Tassili N’ajjer pour contempler 
et admirer les paysages féériques, 
et les richesses touristiques et 

archéologiques disséminées à 
travers la région, dont les sites 
de Tadreret El-Hamra, Sifar, 
Ihrir, Issendelen et les gravures 
rupestres.
Pas moins de 2.728 touristes 
dont un millier de différentes 
nationalités étrangères ont rallié, 
depuis le début de la saison 
touristique saharienne, la région 
de Djanet profitant des circuits 
et randonnées touristiques à la 
faveur de la réunion de toutes les 
conditions et facilités nécessaires 
pour leur transport dans la région, 
a affirmé le directeur du tourisme 

et de l’artisanat (DTA) de la wilaya 
de Djanet, Lamine Hammadi.
De son côté, le président de 
la section syndicale régionale 
des agences de tourisme Tassili 
(Djanet), Bendahane Baba, a 
indiqué que «les 41 agences 
touristiques établies dans la 
région continuent de travailler 
d’arrache-pied pour garantir un 
séjour agréable aux touristes 
en leur offrant les meilleures 
prestations, en termes d’accueil, 
d’hébergement, de restauration et 
de transport».

Les services de la Sûreté de wilaya 
de Sétif ont démantelé un réseau 
criminel composé de trois individus 

s’adonnant au trafic de drogue dur (cocaïne) 
et de psychotropes, et saisi une quantité de 
cette marchandise prohibée, a-t-on appris 
lundi de ces services.
L’opération, encadrée par les éléments de 
la brigade de recherche et d’intervention 
(BRI) relevant de la Sûreté de wilaya 
appuyés par les unités de l’Armée nationale 
populaire (ANP), a été réalisée sur la base de 
renseignements faisant part de mouvements 
suspects de membres d’un réseau criminel 
dangereux activant dans le trafic de drogue 
dur, a fait savoir le responsable de la cellule 
de communication et des relations publiques 
auprès de la Sûreté de wilaya, le commissaire 
de police Abdelouahab Aissani.
Le même responsable a indiqué qu’un 
plan sécuritaire a été élaboré permettant 
l’arrestation des trois suspects.
L’opération a donné lieu à la saisie de 
580 grammes de drogue dur (cocaïne) et 
de 7.260 capsules de médicament à effet 

psychotrope, en plus de 20 comprimés 
classés psychotropes et d’une somme 
d’argent estimée à 1,6 million DA constituant 
les revenus de ce trafic ainsi qu’un véhicule 
et une moto qui étaient utilisés dans le 
camouflage des déplacements des membres 
de ce réseau, selon la même source.
Un dossier pénal a été élaboré à l’encontre 
des suspects pour «contrebande de 
médicaments pharmaceutiques à effet 
psychotropes en utilisant des moyens de 
transport et possession illégalement de 
psychotropes destinés à la vente», a ajouté 
la même source, précisant que les suspects 
ont été transférés aux instances judiciaires 
spécialisées.

Trois (3) nouveaux sites archéologiques 
datant de l’époque romaine ont été 
récemment découverts dans la wilaya 

de Chlef, a-t-on appris, lundi, de la Direction 
de la culture et des arts.
Au titre des efforts visant la valorisation 
et préservation du patrimoine matériel 
et l’actualisation de la carte des sites 
archéologiques de la wilaya, les services de la 
Direction de la culture et des arts ont découvert 
trois nouveaux sites datant de la période 
romaine dans la région, a indiqué à l’APS, le 
directeur du secteur, Djamel Hasnaoui.
Il s’agit, a-t-il ajouté, des sites El-Hassi, la 
carrière romaine et Rokba El Hamra, situés 
respectivement dans les localités de Labiod 
Medjadja, Boukadir et Oued Fodda, tous 
découverts grâce à des signalements de 
citoyens, en coordination avec les autorités 
locales.
M. Hasnaoui a loué, à l’occasion, la 
«conscience» des citoyens de l’importance 
et de la nécessité d’informer les services 
compétents de la wilaya, à propos des vestiges 
archéologiques découverts, par eux, au niveau 
de chaque site, où des équipes techniques 
spécialisées ont été dépêchées pour une 
inspection préliminaire et l’élaboration de 

rapports détaillés à leurs sujets.
Des experts du Centre national de recherche 
en archéologiques se sont, également, rendus 
aux sites d’El-Hassi et de la carrière romaine, 
qui font actuellement l’objet, au même titre 
que le site Rokba El Hamra, de procédures 
pour l’élaboration d’un dossier en vue de leur 
protection et classement (dans une première 
étape) dans l’inventaire des biens matériel de 
la wilaya, a fait savoir le même responsable.
Selon le chef du service du patrimoine auprès 
de la même direction, Mohamed Guendouzi, 
le site d’El-Hassi, découvert par des citoyens 
lors de travaux agricoles, dans la commune de 
Labiod Medjadja (Est de Chlef), renferme des 
vestiges urbains de couronnes, pierres polies 
et gravées d’inscriptions latines, et de tuiles 
séchées, en plus d’un moulin manuel.
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